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                        ACTA Nº03/2011 
ACTA DA REUNIÃO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE OURÉM, E M SESSÃO ORDINÁRIA, 

REALIZADA NO DIA VINTE E QUATRO DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E ONZE. ---------  

-----------Aos vinte e quatro dias do mês de Junho, do ano de dois mil e onze, pelas dezassete 

horas, reuniu, em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Ourém, no auditório do edifício 

dos Paços do Concelho, convocada nos termos do n.º1 do artigo 49º e bem assim pela alínea 

b) do artigo 54º da Lei n.º169/99, de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei 

n.º5-A/2002, de 11 de Janeiro, conforme anúncio público afixado por Edital, de 15 de Junho 

de 2011, com a seguinte: ------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------ORDEM DE TRABALHOS : ----------------------------------------------------------------------------  

-----------01 - Período de  "ANTES DA ORDEM DO DIA”  – (grelha A) ----------------------------------  

-----------01.01 – Apreciação e votação da acta nº02/2011 referente à sessão ordinária da 

Assembleia Municipal realizada em 2011.04.27. --------------------------------------------------------------- 

-----------01.02 – Leitura resumida do expediente. ------------------------------------------------------------  

-----------01.03 – Actividade Municipal – Apreciação de uma informação do Senhor Presidente 

da Câmara Municipal, nos termos da alínea e) do nº1 do art.º53º da Lei nº169/99, de 18 de 

Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei nº5-A/2002, de 11 de Janeiro. ------------------ 

-----------01.04 – Intervenções de interesse local ou declarações políticas gerais. -------------------- 

----------- 02 - ORDEM DO DIA -------------------------------------------------------------------------------------  

----------- 02.01 – Apreciação e votação da proposta da Câmara Municipal relativa à 

requalificação urbana da Avenida D. José Alves Correia da Silva – Fátima, constituição de 

direito de superfície – (grelha A). --------------------------------------------------------------------------------  

----------- 02.02 – Apreciação e votação da proposta da Câmara Municipal relativa à delimitação 

administrativa do município de Pombal, procedimentos – (grelha A). ----------------------------------  

----------- 02.03 – Apreciação e votação da proposta camarária relativa à alteração dos Estatutos 

da SRUFÁTIMA – Sociedade de Reabilitação Urbana de Fátima, EEM – (grelha A). --------------  



                                                                                                                                                      
                                                                                                                                                    
                                                                                                                                           2011.06.24       Fl.2 

                       

                     
                MUNICÍPIO DE OURÉM 

                       Assembleia Municipal 
  

  

----------- 02.04 – Apreciação e votação da proposta da Câmara Municipal inerente às contas 

consolidadas do Grupo Público Municipal – Município de Ourém – ano económico de 2010 – 

(grelha A). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

----------- 02.05 – Concessão de isenção do pagamento de taxas inerentes à colocação de dois 

outdoor, Associação Empresarial Ourém-Fátima – (grelha A). ------------------------------------------  

----------- 02.06 – Concessão de isenção do pagamento de taxas inerentes ao processo 

n.º791/2009, Centro de Recuperação Infantil Ouriense – (grelha A). ----------------------------------  

----------- 02.07 – Concessão de isenção do pagamento de taxas referentes aos pedidos de 

licença efectuados pela Junta de Freguesia de Alburitel – (grelha A). ---------------------------------  

----------- 02.08 – Concessão de isenção do pagamento de taxas inerentes à distribuição de 

flyers, Centro de Interpretação da Batalha de Aljubarrota. ------------------------------------------------  

----------- 02.09 – Concessão de isenção do pagamento de taxas inerentes à alteração do alvará 

de loteamento n.º2/2005 – (grelha A). --------------------------------------------------------------------------  

----------- 02.10 – Concessão de isenção do pagamento de taxas inerentes à tarifa de ligação de 

habitação ao sistema de drenagem de águas residuais do concelho de Ourém – (grelha A). ---  

-----------02.11 – Autorização para repartir os encargos decorrentes do protocolo de colaboração 

com a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Ourém – (grelha A). ----------------- 

-----------02.12 – Eleição de representantes da Assembleia Municipal na Comissão Alargada, 

Comissão de Protecção de Crianças e Jovens em Perigo de Ourém – (grelha A). ------------------- 

-----------  02.13 – Tomada de conhecimento da deliberação camarária relativa à Política 

Criminal para o biénio de 2009-2011, Lei n.º38/2009, de 29 de Julho – (grelha A). -----------------  

-----------  02.14 – Tomada de conhecimento dos Relatórios de Gestão e Contas de 2010 de 

organismos onde o Município tem representação – (grelha A). -------------------------------------------  

----------- 02.15 – Período de intervenção aberto ao público. -----------------------------------------------  

-----------Feita a chamada, verificou-se a presença dos membros da Assembleia Municipal, 

senhores:----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------  Adão Moura Vasconcelos; -----------------------------------------------------------------------------  
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-----------  Ana Margarida Henriques Neves Vieira; -----------------------------------------------------------  

-----------Cândido dos Santos Simão; ----------------------------------------------------------------------------  

-----------  Carla Alexandra de Oliveira Catarino; ---------------------------------------------------------------  

-----------Carlos Alberto de Jesus Pereira Marques; ---------------------------------------------------------  

-----------Custódio de Sousa Henriques; ------------------------------------------------------------------------  

-----------  Deolinda de Jesus Lopes Simões;--------------------------------------------------------------------  

-----------  Fernando de Oliveira Ferreira; ------------------------------------------------------------------------  

-----------  Fernando Dias Silva; ------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Hélder Emanuel dos Reis Miguel; --------------------------------------------------------------------  

-----------João Manuel Moura Rodrigues; -----------------------------------------------------------------------  

-----------  Joaquim dos Reis Gonçalves; ------------------------------------------------------------------------  

-----------  Jorge Pereira da Silva; ----------------------------------------------------------------------------------  

-----------  José Ferreira Vieira; -------------------------------------------------------------------------------------  

-----------  Manuel Lourenço Dias; ----------------------------------------------------------------------------------  

-----------  Maria Clara Vieira de Oliveira Neves; ---------------------------------------------------------------  

-----------Maria Helena Magalhães Barroso; --------------------------------------------------------------------  

-----------  Nuno Miguel Neves dos Prazeres; -------------------------------------------------------------------  

-----------  Pedro Miguel Fonseca Janeiro; -----------------------------------------------------------------------  

-----------Rui Manuel Simões Vital; -------------------------------------------------------------------------------  

-----------  Samuel dos Reis Baptista;------------------------------------------------------------------------------  

-----------  Sérgio Duarte Guimarães Flores dos Santos; -----------------------------------------------------  

-----------  Sérgio Manuel Gameiro Fernandes; -----------------------------------------------------------------  

-----------  Sofia Ferreira dos Santos; -----------------------------------------------------------------------------  

-----------Sofia Marques Simões; ----------------------------------------------------------------------------------  
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-----------  Valdemar Pinheiro de Oliveira; -----------------------------------------------------------------------  

-----------  Virgílio Antunes Dias; -----------------------------------------------------------------------------------  

-----------Vítor Manuel dos Reis Vieira Oliveira. ---------------------------------------------------------------  

-----------Não compareceram, tendo justificado a respectiva falta, os membros da Assembleia 

Municipal, senhores: -------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Elias Dias da Silva. ---------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Filipe Manuel Marques Baptista. ----------------------------------------------------------------------  

-----------Não compareceram, nem justificaram a respectiva falta, os membros da Assembleia 

Municipal, senhores: -------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Francisco Gonçalo Nunes André. ---------------------------------------------------------------------  

-----------Natálio de Oliveira Reis. ---------------------------------------------------------------------------------  

----------- Deu início aos trabalhos desta sessão ordinária da Assembleia Municipal, a senhora 

Presidente da Assembleia Municipal que, após a verificação da existência de quórum, declarou 

aberta a sessão, pelas dezassete horas e vinte minutos, tendo, de imediato, apresentado as 

boas vindas ao Executivo Camarário, que nos termos do n.º 1 e n.º3 do artigo 48º, da Lei 

n.º169/99, de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei n.º5-A/2002, de 11 de 

Janeiro, se fez representar por parte dos seus membros, conforme se especifica: ------------------  

-----------Senhor Presidente da Câmara: ------------------------------------------------------------------------  

-----------Paulo Alexandre Homem de Oliveira Fonseca. ----------------------------------------------------  

-----------Senhores Vereadores em regime de permanência:-----------------------------------------------  

-----------José Manuel Pereira Alho; ------------------------------------------------------------------------------  

-----------Maria Lucília Martins Vieira; ----------------------------------------------------------------------------  

-----------Nazareno José Menitra do Carmo. -------------------------------------------------------------------  

-----------Compareceram os Vereadores em regime de não permanência, senhores: ---------------  

-----------Luís Miguel Marques Grossinho Coutinho Albuquerque; ----------------------------------------  

-----------Maria Agripina Ferreira Carriço Lopes Vieira; ------------------------------------------------------  

-----------Vítor Manuel de Jesus Frazão. -------------------------------------------------------------------------  
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-----------Seguidamente, a senhora Presidente da Assembleia Municipal informou o seguinte: --  

-----------Na impossibilidade de comparecerem e conforme preceitua a alínea c), do n.º 1, do 

artigo 38º, da Lei n.º169/99, de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei n.º5-

A/2002, de 11 de Janeiro, os senhores: ------------------------------------------------------------------------  

-----------Presidente da Junta de Freguesia de Atouguia, senhor Manuel Tavares Lopes, fez-se 

substituir pelo Secretário da citada Junta de Freguesia, senhor Amaro Lopes dos Reis . --------- 

-----------Presidente da Junta de Freguesia de Nossa Senhora da Piedade, senhor José 

Ferreira Vieira, fez-se substituir pelo Secretário da citada Junta de Freguesia, senhor Carlos 

Manuel Costa . --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Na impossibilidade de comparecerem e conforme preceitua o n.º1 do artigo 78º, da Lei 

n.º169/99, de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei n.º5-A/2002, de 11 de 

Janeiro, fizeram-se substituir os membros da Assembleia Municipal, senhores: ---------------------  

-----------  António Ribeiro Gameiro, eleito na lista do Partido Socialista – PS foi substituído pela 

senhora Maria Aurora Mendes de Sousa . --------------------------------------------------------------------  

-----------  Cília Maria de Jesus Seixo, eleito na lista do Partido Socialista – PS foi substituída 

pela senhora Maria Teresa França de Oliveira . -------------------------------------------------------------  

-----------  Fernando Rodrigues Major, eleito na lista do Partido Socialista – PS foi substituído 

pelo senhor Nuno Filipe Reis Baptista . ------------------------------------------------------------------------  

-----------  Pedro Nelson Pereira Marques, eleito na lista do Partido Social Democrata – 

PPD/PSD foi substituído pela senhora Madalena Marques Costa . -------------------------------------  

-----------  Sérgio José Ferreira Ribeiro, eleito na lista do Partido Comunista Português – CDU foi 

substituído pela senhora Margarida Gomes Poeta . --------------------------------------------------------  

-----------De seguida, a senhora Presidente da Assembleia Municipal deu início aos trabalhos 

desta sessão ordinária, conforme Ordem de Trabalhos previamente estabelecida.------------------  

***** 

*** 

01 - PERÍODO DE "ANTES DA ORDEM DO DIA" ------------ ----------------------------------------------  
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01.01 - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ACTA Nº02/2011 REFE RENTE À SESSÃO 

ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL REALIZADA EM 2011 .04.27. -------------------------  

-----------A senhora Presidente da Assembleia Municipal submeteu à apreciação, do plenário, a 

acta referida em epígrafe, cujo texto fora, previamente, distribuído a todos os membros 

constituintes do plenário. -------------------------------------------------------------------------------------------   

-----------Aberto o período de intervenções, registaram-se os pedidos dos membros da 

Assembleia Municipal, senhores: ---------------------------------------------------------------------------------  

= HÉLDER EMANUEL DOS REIS MIGUEL  expôs o seguinte: “Exma Sra Presidente -------------  

Nas folhas 99, parágrafo terceiro deverá ser incluído o seguinte: face ao resultado obtido 

Hélder Miguel invocou o artigo 48º n.º3 do regimento para justificar que em face do voto de 

qualidade da Sra. Presidente o voto vencedor foi o voto contra. De seguida solicitou à mesa a 

aproximação que lhe foi concedida, juntamente com os outros líderes de bancada, tendo 

novamente invocado que a Sra Presidente não deveria proceder a outra votação pois de 

acordo com o regimento o voto do Presidente é de qualidade e decidiria a votação de acordo 

com o sentido da sua votação. Tendo a Sra Presidente respondido que não queria exercer o 

seu direito de voto de qualidade. ---------------------------------------------------------------------------------  

De seguida por indicação da Sra presidente procedeu-se a votação secreta.” -----------------------  

----------- Tomando a palavra, a senhora Presidente da Assembleia Municipal referiu mais uma 

vez de que perante a responsabilidade do tema em questão não tinha aceite exercer o direito 

de voto de qualidade pelo que a Mesa propôs fazer uma votação por voto secreto, decisão que 

foi aceite por todos tendo ocorrido a segunda votação com os resultados já referidos. ------------  

Mais informou de que, perante o resultado obtido, decidiu pedir parecer jurídico à Comissão de 

Coordenação e Desenvolvimento Regional de Lisboa e Vale do Tejo e bem assim à Associação 

Nacional de Municípios Portugueses, pedido que é transcrito para que não haja qualquer 

dúvida sobre o seu texto: “No passado dia 27 de Abril decorreu nos Paços do Concelho do 

Município de Ourém uma sessão ordinária da Assembleia Municipal, da qual junto anexo o 

Edital. -- -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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No ponto 02.20 procedemos à discussão do assunto, com diversas intervenções de cariz 

político, tendo-se efectuado de seguida a votação por braço no ar, contabilizando-se 16 votos 

contra, 16 votos a favor e 7 abstenções. ------------------------------------------------------------------------- 

Alguns deputados municipais colocaram a possibilidade de a Presidente exercer o voto de 

qualidade, procedendo assim ao desempate. ------------------------------------------------------------------ 

Entendi não usar esse direito, tendo proposto a todos os deputados municipais que 

procedêssemos a nova votação, desta vez, por voto secreto. --------------------------------------------- 

Ninguém se opôs, pelo que efectuámos uma nova votação, por voto secreto, em urna, tendo 

todos os membros voltado a usar o direito de voto. ----------------------------------------------------------- 

Após a contagem chegámos a um resultado diferente com 18 votos a favor, 16 votos contra e 5 

abstenções. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Solicito, assim a V. Ex.ª uma apreciação, a qual desde já agradeço, sobre a situação ocorrida, 

do ponto de vista jurídico, para aferir da validade da última votação.” ----------------------------------- 

= NUNO MIGUEL NEVES DOS PRAZERES  expôs o seguinte: “Em relação a este ponto, julgo 

que o terceiro parágrafo proposto pelo colega está mais correcto do que o que está em acta, na 

minha opinião, pois, apesar de não ter falado para a Assembleia dirigi-me à Mesa e expus o 

facto que, segundo o Regimento, me parecia que a segunda votação não tinha qualquer valor. 

Dirigi-me à Mesa mais do que uma vez nesse sentido.” ----------------------------------------------------  

= MANUEL LOURENÇO DIAS apresentou a seguinte correcção: na página vinte e seis, linha 

dezasseis onde consta «…um comentária…» deve constar «… um comentário …». --------------  

----------- Não se registando qualquer outro pedido de intervenção,  a senhora Presidente 

da Assembleia Municipal submeteu, de imediato, a ac ta à apreciação do plenário, tendo a 

mesma sido aprovada por maioria, com cinco abstençõ es, dada a ausência na sessão. --  

***** 

*** 

01.02 - LEITURA RESUMIDA DO EXPEDIENTE.------------ ------------------------------------------------  



                                                                                                                                                      
                                                                                                                                                    
                                                                                                                                           2011.06.24       Fl.8 

                       

                     
                MUNICÍPIO DE OURÉM 

                       Assembleia Municipal 
  

  

-----------A senhora Presidente da Assembleia Municipal deu conta da entrada de diversa 

correspondência, registada no respectivo livro, que passou a ler e que a seguir se especifica: --  

----------- Ofício da Assembleia Municipal de Constância remetendo cópia da Moção aprovada 

no âmbito do turismo. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- Ofício da Câmara Municipal dando conhecimento de uma declaração de voto 

apresentada pelos Vereadores do Partido Social Democrata no âmbito da proposta de 

Estrutura Orgânica do Município de Ourém, assunto abordado no decorrer da sessão ordinária 

da Assembleia Municipal de 27 de Abril de 2011. ------------------------------------------------------------  

----------- Email  do Vice-Presidente da Câmara Municipal a agradecer o contributo e bem assim 

a disponibilidade da Assembleia Municipal, aquando das Jornadas Temáticas – PRODER. -----  

----------- A Assembleia Municipal ficou inteirada.  --------------------------------------------------------  

***** 

*** 

01.03 - ACTIVIDADE MUNICIPAL – APRECIAÇÃO DE UMA IN FORMAÇÃO DO SENHOR 

PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, NOS TERMOS DA ALÍNE A E) DO N.º1 DO 

ARTIGO 53º, DA LEI N.º169/99, DE 18 DE SETEMBRO, CO M AS ALTERAÇÕES 

INTRODUZIDAS PELA LEI N.º5-A/2002, DE 11 DE JANEIRO . ------------------------------------------ 

----------- O Excelentíssimo Presidente da Câmara tomou a palavra para apresentar uma 

informação acerca da actividade municipal, a qual foi elaborada nos termos e em cumprimento 

do disposto na alínea e) do n.º1 do artigo 53º, da Lei n.º169/99, de 18 de Setembro, com as 

alterações introduzidas pela Lei n.º5-A/2002, de 11 de Janeiro, que a seguir se reproduz: -------- 

COMUNICAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE : “Exma. Senhora Presidente da Assembleia 

Municipal ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Senhores Secretários ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Senhores Deputados Municipais ----------------------------------------------------------------------------------- 

Senhores Vereadores ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Comunicação Social e Público Presente ------------------------------------------------------------------------- 
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Inicio esta intervenção saudando neste fim de ano lectivo, e na pessoa da professora Deolinda 

Simões, todos os agentes educativos concelhios que, juntamente com os serviços do Município 

de Ourém, e dentro das suas responsabilidades, garantiram de forma tranquila e responsável 

mais um ano de formação dos alunos do concelho. ---------------------------------------------------------- 

Já na preparação do próximo ano lectivo, e na transição para os novos Centros Escolares, 

temos auscultado as entidades prestadoras de serviços de apoio à famíli a do Pré-Escolar 

e Refeições do 1º ciclo das áreas de influência dos  novos centros escolares (APDAF, 

APAJEFÁTIMA, IPSS Vale do Porto, IPSS de Lagoa do Furadouro, Jardim Infantil de Ourém e 

OurémViva). Efectuámos diversas reuniões com os Agrupamentos de Escolas  com vista ao 

estudo das movimentações de alunos para o ano lectivo de 2011/2012, de acordo com a 

abertura dos 4 centros escolares que se encontram em fase de conclusão de obras. -------------- 

E porque nos propusemos a tornar o Município de Ourém com excelência de serviços na área 

social, informo os membros desta Assembleia que no período das férias escolares de Verão 

avançaremos com intervenções nas escolas de 2º e 3º ciclos IV Conde  de Ourém e 

Caxarias . Destaco ainda o serviço diário de manutenção e melhoria do nosso parque escolar 

ao nível de jardins de infância e escolas do 1º ciclo, que, para satisfação de todos nós, e 

segundo os docentes e Directores dos Agrupamentos de Escolas do concelho, se efectiva com 

grande qualidade e prontidão. -------------------------------------------------------------------------------------- 

De registar ainda a inauguração da Biblioteca Escolar da EB1 de Freixianda , local 

remodelado onde os mais pequenos podem encontrar vários livros, novas tecnologias e num 

espaço condigno, para a leitura e novas aprendizagens. ---------------------------------------------------- 

Assinámos com a INSIGNARE, com o Agrupamento de Escolas de Freixian da e as Juntas 

de Freguesia de Casal dos Bernardos, Formigais, Fre ixianda, Ribeira do Fárrio e Rio de 

Couros um Protocolo de Colaboração  com vista à instalação de um pólo de formação 

inicial e contínua na zona norte do concelho . Este novo pólo de formação funcionará no 

edifício da EB1 da Freixianda, visando as áreas de cozinha, electricidade, canalização, bem 

como noutras que sejam conducentes à qualificação dos cidadãos, às quais se juntará o 
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processo RVCC. Este pólo será complementado pelas instalações que cada Junta 

disponibilizará, numa óptica de aproximação de formação às populações. ----------------------------- 

Em termos de transportes, e visto ser uma das rubricas que mais tem subido no orçamento 

municipal, participámos em diversas reuniões, na Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

onde analisamos estudos dos transportes colectivos da re gião, alvitrando eventuais 

alternativas face ao actual fornecedor do serviço . -------------------------------------------------------- 

De braço dado com as colectividades, associações e outras entidades, a quem uma vez mais 

agradeço o seu empenho, levámos a cabo a “Semana Santa de Ourém” , com a presença de 

milhares de visitantes, reafirmando-se este evento de dimensão nacional com visibilidade 

externa do Município, tendo contado com a transmissão de diversas notícias em canais de 

televisivos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Registamos com satisfação a continuidade da obra do IC9 por parte do consórcio. Porém, 

mantemos a hipótese de avançar com a providência cautelar no caso de não alterarem as 

passagens na Ucha, Casal da Bica e Alburitel (zona industrial) e outras que os Presidentes de 

Junta e outros cidadãos, paulatinamente, nos fazem chegar. Ainda que seja uma obra de vital 

importância para o concelho, não deixaremos de defender os interesses do nosso concelho. ---- 

Obras Municipais  ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No que concerne às obras por administração directa contabilizamos 176 intervenções  em 

diversas áreas geográficas do concelho, das quais destacamos a reparação  e beneficiação 

de caminhos  e colocação de betuminoso  no caminho municipal 1007 em Matas, Atouguia, 

Rio de Couros, Casal dos Bernardos, Gondemaria, Espite, Piedade, Casal dos Bernardos, 

Freixianda, Formigais, Caxarias, Seiça, Olival e Misericórdias. -------------------------------------------- 

Procedemos ainda à construção e limpeza valetas, aquedutos e bermas  em Rio de Couros, 

Casal dos Bernardos, Piedade, Olival, Zona Industrial de Casal dos Frades, envolvente ao 

Castelo de Ourém, Atouguia, Cercal, Gondemaria, Urqueira, Matas, Espite, E.N 505, E.N 356 e 

E.R. 350 em Fátima. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Limpámos linhas de água  em Ourém e no Agroal. Removemos terras e limpámos estradas  

em Piedade, Beltroa e Escandarão. Construímos, colocámos e reparámos muros, sarjetas e 

colectores  em Fontainhas da Serra, Sandoeira, Piedade, Matas, Carvoeira, Rio de Couros e 

Caxarias. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Colocámos abrigos rodoviários  em Atouguia, Urqueira e Rio de Couros. Efectuámos 

intervenções nos jardins e praças  da cidade de Ourém com a colocação e reparação de 

pilaretes, bancos e esticadores. Efectuámos pinturas  na escola lV Conde de Ourém, na escola 

do Vale da Perra e pintámos/sinalizámos  a Rua Santa Teresa em Ourém, a estrada de 

Atouguia, o cruzamento da estrada da Abadia – Caxarias. Retirámos e colocámos sinalização 

vertical  em várias vias do concelho, removemos publicidade ilegal , reparámos semáforos  e 

cabos eléctricos, procedemos ao corte de ramos de árvores  em várias vias e assentámos 

calçada  na Piedade, no Agroal e na cidade de Ourém. ----------------------------------------------------- 

Operámos o levantamento e o acompanhamento de 26 novos processos de relativos a 

eficiência energética e iluminação pública  no concelho de Ourém. Acompanhámos a 

fiscalização de 34 projectos de obras que se encontram a decorrer, ou em fase de recepção 

definitiva. Elaborámos e assegurámos os Planos de Segurança e Saúde de Projecto  em 29 

processos de obras, e ainda do Regulamento de Equipamento de Protecção Individual e 

Fardamento . ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Protecção Civil  --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuamos a trabalhar no Plano Municipal de Emergência de Protecção Civil  e 

encontramo-nos a efectuar o levantamento de dados relevantes, em cada uma das freguesias 

do concelho, para a elaboração do Plano Municipal de Emergência . --------------------------------- 

Planeámos e participámos na Festa da Criança  com a colaboração das forças de segurança e 

bombeiros promovendo acções de informação e contribuindo para o reforço dos conceitos de 

“responsabilidade partilhada” e “cidadania activa”. ------------------------------------------------------------ 

Reforçámos os exercícios de evacuação , desta vez na escola EB 2/3 IV Conde de Ourém e 

um simulacro de incêndio na EB 2/3 de Freixianda. Desenvolvemos e acompanhámos a 
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Operação Fátima 2011 , nos dias 11, 12 e 13 de Maio, com todas as entidades de âmbito 

nacional. O Secretário de Estado da Protecção Civil, Vasco Franco, deslocou-se ao teatro de 

operações para constatar as acções em curso. ---------------------------------------------------------------- 

Elaborámos os Protocolos  a celebrar no presente ano entre o Município de Ourém e as 

diversas Associações Humanitárias de Bombeiros Voluntários d o concelho , e ainda o 

Protocolo entre o Município e a Associação Nacional dos Alistados das Formações 

Sanitárias . --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Assuntos Sociais  ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuamos o trabalho de constituição das comissões sociais de freguesia com sessões em 

Atouguia, Caxarias, Espite, Fátima, Matas, Nª Sª da Piedade, Olival e Urqueira. Participámos 

na Plataforma supra-concelhia do Médio Tejo e iniciámos a preparação do Plano de 

Desenvolvimento Social. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Reforçámos a participação na organização de campanhas de solidariedade , com permanente 

recolha e entrega de bens, a famílias acompanhadas pela CPCJ, tendo recolhido bens 

alimentares no CRIF e procedido à sua distribuição a famílias referenciadas pela Segurança 

Social de Ourém. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No âmbito da Comissão de Protecção Crianças e Jovens continuamos a acompanhar e 

informatizar processos de promoção e protecção, realizando visitas domiciliárias, entrevistas a 

pais e menores, e reuniões da CPCJ restrita. Na área da intervenção social  realizámos 88 

atendimentos e entrevistas (acção social, bolsas de estudo, projecto CAIS, emprego, 

programas de apoio social, habitação e CPCJ). --------------------------------------------------------------- 

No acompanhamento do projecto ”Hortas Biológicas Sociais” , dirigido a cidadãos com 

doença mental, os beneficiários directos do projecto realizaram a venda dos produtos no 

Mercado Municipal. Foi realizada a cobertura televisiva para uma programa da RTP2. ------------ 

O Núcleo de Apoio à Vítima  registou 3 processos novos, 2 dos quais referentes a violência 

psicológica e 1 de violência física. Planificámos e preparámos o Passeio Sénior 2011  que este 



                                                                                                                                                      
                                                                                                                                                    
                                                                                                                                           2011.06.24       Fl.13 

                       

                     
                MUNICÍPIO DE OURÉM 

                       Assembleia Municipal 
  

  

ano decorrerá nos Municípios de Tomar e Batalha com a visita ao Museu dos Fósforos, ao 

Convento de Cristo e à Pia do Urso. ------------------------------------------------------------------------------ 

Realizámos ainda com a participação da Ourearte e do Conservatório de Música duas sessões 

de música para crianças  dos 0 aos 3 anos, em Maio e Junho, às 11h00, na Loja Ponto Já. ---- 

Educação, Desporto e Lazer  -------------------------------------------------------------------------------------- 

Estamos a ultimar os processos de apetrechamento  dos novos centros escolares  com 

material didáctico e equipamento informático, e a acompanhar junto da CIMT, as candidaturas 

para instalação de redes informáticas, aquisição de quadros interactivos e videovigilância para 

estas novas estruturas educativas. -------------------------------------------------------------------------------- 

Realizámos em Ourém o II Encontro Regional Giravolei  (Distritos de Leiria e Santarém), 

assim como o I Encontro Concelhio , tendo participado equipas dos quatro agrupamentos de 

escolas do Município de Ourém. Nestas modalidades, fomos distinguidos pela Federação 

Portuguesa de Voleibol com o “Diploma de Município Amigo do Voleibol” . ----------------------- 

Concluímos o tratamento de dados de candidaturas ao apoio ao Associativismo,  relativos ao 

ano de 2011. A Loja Ponto Já  continua a funcionar como espaço de apoio aos jovens, que o 

frequentam na ocupação do tempo livre e para estudar. ---------------------------------------------------- 

No dia 20 de Maio terminou a Cenourém  (fase de participação de escolas) tendo sido 

realizados 10 espectáculos (Insignare - Escola Profissional de Ourém, Escola Básica e 

Secundária de Ourém, Centro de Estudos de Fátima, Agrupamento de Escolas de Caxarias e 

Agrupamento de Escolas Conde de Ourém). ------------------------------------------------------------------- 

Acção Cultural  --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No âmbito do Património Cultural temos efectuado a coordenação administrativa de trabalhos 

de acompanhamento arqueológico , em contextos de obras municipais, na Estrada 113/1 em 

Seiça e do projecto de reabilitação  das calçadas históricas do perímetro de protecção do 

Centro Histórico. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Realizámos a VI Edição das Férias Arqueológicas  nas calçadas históricas e implementámos 

a exposição “Faz de Conta”  no Museu Municipal. ----------------------------------------------------------- 
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Colaborámos no processo de revisão do PDM (valência patrimonial) e programámos o projecto 

de arquitectura para a reabilitação e instalação da futura sede do Museu Municipal  

(instalações do Município de Ourém). ---------------------------------------------------------------------------- 

Na nossa actividade “Acontece no Museu”  e “Biblioteca Municipal ” realizámos diversas 

iniciativas e colóquios: “Conservar Bem Para Melhor Preservar”, “Etnografias de Cabo Verde”, 

“Concerto Zunkunft”, “(Con)tributos,  “Histórias com… animais”, e dos projectos:”Bibliomóvel” 

(livros em itinerância) e “Bebeteca”(espaço para bebés). --------------------------------------------------- 

Planeamento Estratégico  ------------------------------------------------------------------------------------------ 

No âmbito do Planeamento Estratégico  e face às candidaturas em curso estamos a 

acompanhar as obras em fase de execução do Centro Escolar Beato Nuno, Nossa Senhora 

das Misericórdias e de Ourém , da Beneficiação da EN 113-1 , da Readaptação da Casa do 

Administrador a Núcleo Museológico , da Beneficiação de Infra-estruturas Urbanas na 

Cidade de Fátima , da Gestão Integrada da Mobilidade da Cova de Iria,  da Rede de Pontos 

de Agua do Concelho de Ourém , da Batalha@Ourém - Rede Sénior , num valor total de 

mais de 3 milhões de euros. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

No que concerne ao Apoio ao Desenvolvimento Local destacamos a organização e 

realização do Seminário “Portugal: 25 anos de adesão à União Europeia”  em parceria com 

Centro Europe Direct, a realização da I Jornada de Trabalho “Encontros para a 

Competitividade”  em parceria com a ACISO e o IAPMEI, a Sessão de Apresentação do 

“Diagnóstico Prospectivo e Visão de Futuro”  do Estudo de Valorização e 

Internacionalização do Município de Ourém apresentado pelo grupo SAER, e a reunião de 

trabalho sobre “Promoção Internacional de Fátima” . ----------------------------------------------------- 

A Unidade de Inserção na Vida Activa  apresentou candidatura a “Contrato Emprego 

Inserção”  com início de 3 contratos, candidatura a “Estágios de Formação Qualificante”  

com o inicio de 3 estágios, coordenou o processo de deferimento de 6 estágios curriculares e 

realizou a Sessão Colectiva de Técnicas Procura de Emprego  na Escola Secundária de 

Ourém. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Gabinete de Informação Autárquica ao Consumidor  recebeu 43 pedidos de informação, 

iniciou e acompanhou 20 processos de mediação e publicou 57 informações sobre consumo. 

De destacar a organização e realização de sessão da Conferência “Os Direitos dos 

Consumidores” , em parceria com a ADAE e com a Associação Portuguesa para a Defesa do 

Consumidor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Apoio Jurídico  --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nesta área, importa analisar alguns números relativos às informações técnico-jurídicas e de 

fiscalização que aqui ocorrem: 9 autos de notícia levantados; 56 processos de contra-

ordenação instaurados; 77 processos de contra-ordenação apresentados para decisão; 11 

processos de inquirição e audição de testemunhas em processos de contra-ordenação; 132 

obras vistoriadas pela fiscalização entre muitas outras propostas de deliberação sobre matérias 

diversas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Obras Particulares ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nas obras particulares, nos últimos dois meses, entraram neste serviço 478 requerimentos  

tendo sido emitidos 139 alvarás. Neste período decidimos sobre 488 requerimentos  e 

registamos ainda um total de atendimentos efectuados de 929 pessoas. De toda esta 

informação continua a resultar o árduo e contínuo trabalho implementado pelos funcionários 

desta divisão, na resolução dos processos pendentes que continuamos a resolver. Assim, nos 

últimos dois meses, decidimos mais 102 requerimentos do que os requerimentos entr ados 

no mesmo período temporal . ------------------------------------------------------------------------------------- 

Estudos e Projectos  -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Elaboraram-se planos de acessibilidades, estudos viários e de tráfego para o concelho de 

Ourém e concluíram-se os estudos para a reformulação da requalificação do telheiro de 

ligação entre os blocos A B e beneficiação do Pavil hão Desportivo da escola EB2,3 IV 

Conde de Ourém , a requalificação da Praça Mouzinho Albuquerque  em Ourém, a 

elaboração de projecto para a rampa de acesso automóvel na Escola Ninho de Águia , em 

Cercal, o projecto de beneficiação de arruamentos - Centro escolar da Cov a da Iria , em 
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Fátima,  a requalificação da Travessa da Fonte Velha , em Ourém, a reconstrução da 

Cobertura do Edifício da A.P.D.A.F. , em Ourém, a reabilitação da estrada das Fontainhas - 

Rua Artur Vieira Dias , em Cercal, entre outros de menor dimensão. ----------------------------------- 

Em projecto de execução estão os processos de melhoramentos na EB1 de Boleiros , a 

cobertura para o recreio da EB1 de Gondemaria , a pala de sombreamento na EB1 de 

Carvoeira , Caxarias, a colocação de vedação na EB1 de Cercal , o projecto para muro de 

suporte na Capela das Louças – Ourém . --------------------------------------------------------------------- 

Além destes projectos executados, e em fase de execução, temos efectuado o 

acompanhamento  e a fiscalização  do Centro Escolar da Cova de Iria , do Centro Escolar 

da Nossa Senhora das Misericórdias , da ampliação das instalações do Centro de Saúde 

de Ourém , do arranjo do espaço  entre a Capela e o Salão de Festas do Caneiro , nas 

Misericórdias, a reformulação  dos arranjos exteriores na envolvente à Creche de Ourém  – 

A.P.D.A.F , entre outros. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tecnologias de Informação  --------------------------------------------------------------------------------------- 

Num trabalho de continuidade, com vista ao aumento de eficiência na utilização dos meios 

tecnológicos foram desenvolvidos alguns manuais, dos quais destacamos: “O Manual de 

Elaboração de Cartão de Funcionário”  (ID Centre Production) que orienta o colaborador na 

produção do cartão de funcionário. Temos acompanhado os pagamentos efectuados por 

multibanco  com carregamento dos dados para disponibilização das guias de pagamento por 

parte da Divisão de Gestão Financeira. Continuamos a implementar o projecto de 

Simplificação e Modernização Administrativa de Ouré m com a reestruturação da Intranet, 

pagamentos por Multibanco e outros procedimentos de planeamento e testes. -------------------- 

Divisão de Planeamento e Ordenamento do Território  -------------------------------------------------- 

A Revisão do PDM  continua a ganhar forma tendo-se desenvolvido os cadernos referentes 

aos estudos de caracterização “Habitação e Dinâmica Urbanística, Sócio-Económico e 

Equipamentos Colectivos” , tendo ainda esta divisão integrado em SIG o Património 

Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Relativamente ao Plano de Urbanização de Fátima  concluímos o relatório da proposta de 

ordenamento e elaborámos o relatório acerca da qualificação do procedimento a avaliação 

ambiental estratégica. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre o Plano de Pormenor da Tapada, após termos recebido os pareceres das diversas 

entidades, encontramo-nos a proceder às alterações indicadas no parecer da CCDRLVT, em 

parceria com a IDOM, que passa ainda pela fundamentação de Reclassificação de Solo. -------- 

No procedimento de elaboração do Plano de Pormenor Parque de Negócios de Fátima, 

concluímos o Relatório de Alteração à Delimitação de REN e elaborámos o Relatório 

Ambiental . --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No Sistema de Informação Geográfica actualizámos as bermas em 17 freguesias, as Infra-

Estruturas de Saneamento e caracterizámos a rede viária. ------------------------------------------------- 

Ambiente  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Com a ARH do Tejo interviemos na Ribeira de Seiça, junto à ponte do Carregal e juntamente 

com a Divisão de Obras Municipais procedemos à remoção de pedras de grandes dimensões 

nesse troço. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuámos a acompanhar o Projecto “Rios ” da Escola Básica e os conselhos Eco-Escolas 

da INSIGNARE e do Colégio Sagrado Coração de Maria. -------------------------------------------------- 

Elaborámos vários projectos de ampliação da rede de água . Foi feita a ampliação de rede de 

água ao Agroal e ao Parque Natureza, no âmbito do plano de investimentos da CGE(P). --------- 

No âmbito do cumprimento da legislação quanto à obrigatoriedade da ligação da rede de água 

foram notificados mais 100 munícipes  para regularizarem  os pagamentos,  e os das 

dívidas das taxas de resíduos e saneamento . Em relação à rede de esgotos notificámos 

90 munícipes de Fátima e 60 de Atouguia para proced erem à ligação ao colector público .  

Na área dos resíduos e limpeza urbana participámos na organização do 13 de Maio, do 10 

Junho e do dia do Encontro Nacional de Vespas garantindo, com os serviços extraordinários de 

recolha e limpeza da SUMA, uma resposta eficiente. Também no Agroal já se encontram a 

terminar todos os trabalhos de limpeza para a época balnear. --------------------------------------------- 
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Organizámos  no Dia Mundial do Combate à Desertificação, o seminário internacional SUST 

FOREST - Multifuncionalidade, conservação e emprego rural no território do sul da Europa 

através da extracção da resina. De acordo com os objectivos deste projecto foram abordados 

de forma integrada a actividade resineira, a economia, incêndios florestais e as dinâmicas de 

desertificação do mundo rural, com a participação de vários especialistas nacionais e 

internacionais na área da resinagem. ----------------------------------------------------------------------------- 

OurémViva  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em anexo, e mais detalhadamente, consta a actividade mais significativa desta EM. --------------- 

Postos Atendimento:  ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nos postos de atendimento aos cidadãos nas sedes das Juntas de Freguesia de Freixianda, 

Caxarias e Olival, com os serviços do Centro de Emprego de Tomar, da Segurança Social e do 

Município de Ourém, nos últimos dois meses foram atendidas  819 pessoas destas três vilas 

e de freguesias limítrofes . ----------------------------------------------------------------------------------------- 

SRU Fátima/Pelouro Fátima  

Continuamos a acompanhar os trabalhos da obra da Avenida D. José Alves Correia da Silva 

cujo alargamento já se encontra a chegar perto do Posto de Turismo. Temos procurado 

minimizar o impacto das obras em estreita colaboração com a GNR e comerciantes. -------------- 

Com a conclusão das obras na Praça Luis Kondor  estão já programados 5 concertos neste 

local, com início no próximo mês de Julho, a levar a cabo por bandas e escolas de música do 

concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Em colaboração com a Junta de Freguesia de Fátima a Brigada de Intervenção Urbana  da 

SRU Fátima tem procedido a algumas limpezas de valetas e adros de igrejas onde decorrem 

as habituais festas de Verão. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Turismo:  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não podia terminar esta intervenção sem referir a situação que levou à minha eleição como 

Presidente da Entidade Regional de Turismo Leiria/Fátima. Como é do conhecimento público 

demitiu-se a Direcção desta Entidade integrada pelo Município de Ourém. Demite-se deixando 
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este organismo com uma difícil e delicada situação financeira, aliás, invocada também nas 

declarações de demissão referidas. ------------------------------------------------------------------------------- 

Todos temos consciência da importância que a temática do Turismo tem para o nosso 

concelho, não só por Fátima, mas também pela Vila Medieval de Ourém, pela Monumento 

natural das Pegadas de Dinossauro, pelo Agroal, pelo património, pelas referências culturais, 

pela história, pela gastronomia, entre outras. ------------------------------------------------------------------- 

Nesse sentido, enquanto representante do Município de Ourém naquela Entidade, propus que 

se organizasse uma lista somente composta por Presidentes de Câmara Municipal, dos 

Municípios que integram a região. Tal proposta, que foi aceite por todos os Presidentes de 

Câmara, visa poupar recursos, uma vez que a lista candidata propôs à Assembleia Geral que 

se alterassem os estatutos no sentido de nenhum dos membros da Direcção ser remunerado 

em qualquer valor pecuniário, salário, senhas de presença, ajudas de custo ou qualquer outro 

valor, num sinal compatível com os tempos vividos a imporem contenção, rigor e poupança. 

Assumimos o empenhamento público dos Municípios nos destinos da ERTLF e garantimos 

uma gestão articulada e próxima destes que, naturalmente, gerará mais eficácia e escala. Na 

aceitação desta proposta, os Presidentes de Câmara de Leiria, Batalha, Pombal, Porto de Mós 

e Marinha Grande, colocaram uma condição que me orgulha: ser eu próprio o Presidente da 

ERTLF. Nesse sentido desempenharei as funções de Presidente da ERTLF em nome do 

Município de Ourém, sem qualquer retribuição, salário ou afim, com base nos princípios 

enunciados e assente numa estratégia resumida a três objectivos orientadores: arrumar a 

situação económica e financeira; promover uma relação forte com a ATL (entidade que tem a 

atribuição legal de promoção externa em matéria de Turismo); promover a região de uma forma 

concertada, solidária e forte, nos múltiplos potenciais que são detidos por todos os concelhos, 

e, em particular pelo concelho de Ourém. ----------------------------------------------------------------------- 

De relembrar que, no caso específico de Fátima e da sua promoção externa, o Município tem 

em curso uma concertação estratégica com a ERTLF, a ACISO, o Santuário de Fátima e os 

empresários com vista à definição de um caminho autónomo e ambicioso de valorização 



                                                                                                                                                      
                                                                                                                                                    
                                                                                                                                           2011.06.24       Fl.20 

                       

                     
                MUNICÍPIO DE OURÉM 

                       Assembleia Municipal 
  

  

internacional de Fátima. Estratégia que se situa num patamar diferente da intervenção objectiva 

da ERTLF, tendo já ocorrido diversas reuniões neste sentido. --------------------------------------------- 

Agradeço uma vez mais a atenção dispensada e fico à vossa disposição para as questões que 

entenderem colocar.” -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O senhor Presidente da Câmara Municipal apresentou ainda os seguintes documentos: 

- Situação económico-financeira do município em 31 de Maio de 2011 – (processo devidamente 

arquivado). --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Actividades OurémViva, EEM Abril, Maio e Junho de 2011, o qual se passa a transcrever: “No 

âmbito das diversas actividades realizadas pela Empresa Municipal OurémViva, destacam-se 

as seguintes acções:  -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Serviço de Apoio à Família  ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Reuniões regulares com aos serviços municipais e as diversas IPSS’s para encontrar a melhor 

solução na prestação do serviço de refeições para o próximo ano lectivo, tendo em 

consideração que entrarão em funcionamento 4 novos centros escolares. ----------------------------- 

Eventos  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

• Formação Turismo de Desporto e Aventura realizada em parceria com a ADIRN. --------- 

• Passo a Passo – passeios pedestres realizados nas freguesias de Matas, Piedade, 

Casal dos Bernardos e Freixianda ----------------------------------------------------------------------- 

• Campeonato Nacional de Hip Hop, que reuniu no Cine-Teatro, 16 equipas provenientes 

de todo o país. Realizado em colaboração com a Federação de Ginástica de Portugal. 

• Gira Vólei – Campeonato regional de vólei – Parque Linear -------------------------------------- 

• Férias Desportivas – actividades diversas durante três dias, direccionadas para as 

crianças dos 10 aos 15 anos. ----------------------------------------------------------------------------- 

• Festa da Criança 2011, de 27 de Maio a 1 de Junho, no Centro de Negócios. Mais de 

5mil entradas, numa logística que envolveu mais de 20 monitores. ---------------------------- 
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• Milha Urbana – cidade de Ourém, com a participação de atletas olímpicos e em 

colaboração com a Associação de Atletismo de Santarém e o Grupo de Atletismo de 

Fátima. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Festas de Ourém 2011/Parque Linear  -------------------------------------------------------------------------- 

Planeamento, contacto, logística, programação, sponsorização e comunicação, das Festas de 

Ourém 2011, apenas no que diz respeito à dinâmica do Parque Linear. -------------------------------- 

Piscinas  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Para além das actividades regulares das Piscinas de Ourém, preparou-se a abertura da época 

balnear, estando previstas para este ano uma séria de novas dinâmicas. ------------------------------ 

Cine-teatro  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Cine-teatro ofereceu, nos últimos dois meses, uma diversidade de programação. Esta 

programação, foi realizada com sentido de oportunidade, e integrada em redes que permitiram 

racionalizar os custos envolvidos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Foram também vários os espectáculos decorrentes de ciclos programáticos do Município, como 

sejam a Cenourém, nos meses de Março, Abril e Maio, a Festambo em Maio, entre muitos 

outros. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sector Administrativo  ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Estruturação do funcionamento da empresa  (consolidação) ------------------------------------------- 

• Aperfeiçoamento do sistema de controlo de pessoal; ---------------------------------------------------- 

• Aperfeiçoamento e estabilização do sistema de controlo de facturação; --------------------------- 

Contratualização  ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

• Foi elaborada a contratualização em harmonia com as exigências e sectores da Câmara 

Municipal ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Gestão e fecho de processos decorrentes da extinção  da Ambiourém e Centro de 

Negócios de Ourém  -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Apoio PRODER com Juntas e Freguesia  --------------------------------------------------------------------- 

• Apoio no bom andamento da execução dos projectos PRODER ------------------------------------- 
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Projecto INTERREG-SUDOE - Sust-Forest  ------------------------------------------------------------------ 

• Participação em Sória  na apresentação do projecto --------------------------------------------------- 

• Contratualização do ROC --------------------------------------------------------------------------------------- 

• Concurso e contratualização com a empresa PROSECAR para execução do projecto -------- 

• Organização do Seminário Internacional do projecto Sust-forest  - Multifuncionalidade, 

conservação e emprego rural no território sul da Eu ropa através da extracção da 

resina  (com 52 participantes) ---------------------------------------------------------------------------------- 

AGROAL – Praia Fluvial/Parque Natureza  -------------------------------------------------------------------- 

Preparação da época balnear  ------------------------------------------------------------------------------------- 

• Contratualização de nadadores salvadores ---------------------------------------------------------------- 

• Reuniões de preparação com CMO, Sr. Pardal e GNR ------------------------------------------------- 

Preparação do verão no Parque Natureza  -------------------------------------------------------------------- 

• Construção do jardim mediterrânico -------------------------------------------------------------------------- 

• Acompanhamento da conclusão das alterações no Centro de Interpretação --------------------- 

• Limpeza da vegetação no interior e na área em frente promovendo uma melhoria 

significativa ao nível paisagístico. ----------------------------------------------------------------------------- 

Actividades no Parque Natureza/visitas  ---------------------------------------------------------------------- 

• Ocupação de 15 dias com 536 visitantes ------------------------------------------------------------------- 

Formação na área de expressões artísticas  para monitores da CMO e público externo -------- 

Actividades correntes  ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Área escolar  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

• Alimentação --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

• ATL’s ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

• Transportes e sua vigilância ------------------------------------------------------------------------------------ 

Manutenção de equipamentos Municipais incluindo o a poio aos eventos  ----------------------- 

Saneamento /ETAR  --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Mata Municipal e espaços verdes  ------------------------------------------------------------------------------- 
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• Manutenção dos espaços verdes ----------------------------------------------------------------------------- 

• Limpeza e manutenção da Mata Municipal ----------------------------------------------------------------- 

Ucharia do Conde  ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

• Apoio logístico e de gestão ao Fundo Social dos Trabalhadores” ------------------------------------ 

----------- De seguida, aberto o período de pedido de esclarecimentos, registaram-se as 

intervenções dos membros da Assembleia Municipal, senhores: ----------------------------------------- 

= MANUEL LOURENÇO DIAS , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de Rio de 

Couros, expôs o seguinte: “A minha intervenção tem a ver não tanto com o que foi dito mas 

com aquilo que eu gostaria que estivesse. Refiro-me a alguns assuntos que já tive 

oportunidade de trazer aqui, por exemplo: ---------------------------------------------------------------------   

- o pagamento das obras de beneficiação do jardim infantil da Sandoeira, obra levada a efeito 

já há dois anos, tendo sido prometido o respectivo pagamento há muito tempo; --------------------  

- a limpeza das bermas e valetas das estradas 525 que vai para o Agroal e também a 356 que 

liga à Freixianda. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- ainda sobre a estrada 356, a questão do limite de velocidade, que parece passar pela 

colocação de lombas. Sendo assim, peço que as mesmas sejam colocadas o mais rápido 

possível, antes que ocorram acidentes mortais.” -------------------------------------------------------------  

----------- Tomando a palavra, a senhora Presidente da Assembleia Municipal expôs o seguinte:  

- Atendendo ao mau estar da estrada junto do Ponto de Encontro / Carregal dadas as obras do 

IC9, solicitou que fosse colocado alcatrão pois, conforme está, os veículos saem danificados. 

- Questionou se os sanitários do Agroal já se encontram concluídos, uma vez que se aproxima 

a época balnear e consequentemente um maior fluxo de pessoas que procuram o local. ---------  

- Saudou o senhor Presidente da Câmara Municipal pela sua função de Presidente da Região 

de Turismo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

= CARLOS ALBERTO DE JESUS PEREIRA MARQUES , na qualidade de Presidente de Junta 

de Freguesia de Formigais, expôs o seguinte: “Relativamente o Agroal, desde a sua 

inauguração até hoje, já foram gastos cerca de dois milhões de euros. Os balneários e os 
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sanitários já estão prontos. De facto o Executivo tem-se preocupado com a limpeza diária, 

estando tudo conjugado para que nos primeiros dias de Julho esteja tudo a funcionar. -----------  

Sobre a exposição do colega Lourenço acerca da limpeza de bermas e valetas, pensamos que 

o senhor Presidente estava sensibilizado para esta questão, uma vez que se adivinhava a 

circulação de muitas pessoas que nesta época balnear se dirigem ao Agroal.” ----------------------  

= FERNANDO DIAS SILVA , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de Caxarias, 

referiu a necessidade de solucionar a questão existente na ponte à entrada de Caxarias dada a 

abertura de duas fissuras no muro de suporte de terras, estando o transito a ser controlado de 

forma alternada através de semáforos, situação que poderá agravar-se dada a aproximação de 

época com maior fluxo de transito. -------------------------------------------------------------------------------  

= MARGARIDA GOMES POETA , em nome do Grupo Municipal Por Ourém expôs o seguinte: 

Relativamente à rede de água e saneamento, concordamos que onde exista a rede de 

saneamento básico e água, os proprietários das habitações devem naturalmente proceder à 

respectiva regularização de ligação, no entanto, consideramos que as taxas cobradas são 

excessivamente altas, ainda mais quando todas as obras necessárias a este tipo de ligação 

ficam a cargo do requerente, tendo chegado casos de proprietários que não regularizam esta 

situação por falta de dinheiro. Gostaríamos, por isso, que o executivo revisse a taxa destes 

serviços ou taxasse mediante os rendimentos de cada agregado familiar ou então aumentasse 

o número de prestações para pagar os serviços.” -----------------------------------------------------------  

----------- De seguida, o senhor Presidente da Câmara Municipal prestou os devidos 

esclarecimentos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

***** 

*** 

01.04 – INTERVENÇÕES DE INTERESSE LOCAL OU DECLARAÇ ÕES POLÍTICAS 

GERAIS. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- Após período prévio de inscrições, registaram-se as seguintes intervenções, por parte 

dos membros da Assembleia Municipal, senhores: ----------------------------------------------------------- 
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= NUNO MIGUEL NEVES DOS PRAZERES , na qualidade de Representante do Grupo 

Municipal Democrata Cristão, apresentou o seguinte documento: “Exma. Presidente da 

Assembleia Municipal ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Exmo. Presidente da Câmara Municipal de Ourém ----------------------------------------------------------- 

Exmos. Deputados ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Exmo. Público e Comunicação Social ---------------------------------------------------------------------------- 

Estamos numa época de mudança. Existe na actual conjectura económico-política nacional e 

internacional a vontade e a necessidade de mudar algo. As mudanças introduzidas no após 

guerra de 1945, nomeadamente, o estado social, a segurança no emprego, os direitos 

adquiridos, o estado providência. Foram estas medidas que fizeram uma Europa forte, com 

uma taxa de consumo interno muito grande. Houve uma alteração grande nestes últimos 20 

anos, a chamada globalização e o crescimento dos países Asiáticos (chamados países 

emergentes). Nesta Europa existem alguns países que se anteciparam e perceberam a 

dinâmica mundial, houve outros que se deixaram “andar”, não antecipando medidas 

conjunturais para a tal globalização, o caso de Portugal. ---------------------------------------------------- 

Agora e após mais de década e meia, houve uma viragem. O partido socialista foi substituído 

no governo português pela coligação PSD-CDS. Vão ter um trabalho Herculeano, pois, não 

houve uma antecipação e previsão dos problemas reais do país. Quando praticamente toda a 

Europa se preparou e reagiu à crise de 2008/2009, em Portugal dizia-se que a crise não 

chegava cá. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Estamos numa situação económico-social muito difícil, a banca não tem capital para emprestar, 

o estado não tem solvabilidade para honrar os seus compromissos, o desemprego é crescente, 

as empresas (micro, pequenas e médias) estão a fechar. Mas atenção. Nem tudo é negativo. 

Esta é uma época de oportunidades. Acredito que mesmo estando o estado, as autarquias, as 

empresas, as famílias com pouca liquidez financeira, é a altura certa para mudar de atitude. 

Vamos ser mais pragmáticos, mais poupados, mais eficazes, mais capazes de fazer este país 

crescer e voltar a ter empregos e tudo o que isso acarreta. ------------------------------------------------ 
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Temos de todos, e quando digo todos, digo os partidos que governam e a oposição, criar 

condições para que haja a possibilidade de fazer as reformas necessárias. --------------------------- 

O futuro a nós pertence, vamos fazer com que esta seja a nossa oportunidade de melhorar os 

nossos costumes e valores. Tudo depende do que somos ou não capazes de criar, reformular, 

renovar e melhorar o que é de todos nós. Eu acredito no nosso Portugal.” ---------------------------- 

= JOÃO MANUEL MOURA RODRIGUES , na qualidade de Representante do Grupo Municipal 

Social Democrata, expôs o seguinte: “Respectiva Mesa ----------------------------------------------------- 

Senhor Presidente da Câmara -------------------------------------------------------------------------------------- 

Senhores Vereadores ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Caros colegas ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Público presente -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Comunicação Social --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A bancada do PSD nesta Assembleia Municipal congratula-se com o excelente resultado obtido 

nas últimas eleições legislativas, quer a nível nacional, distrital e principalmente concelhio. Foi 

uma vitória eleitoral conseguida com uma mensagem de honestidade, seriedade e, sobretudo, 

de mudança. Mudança de políticos e protagonistas, apostando claramente numa ruptura 

positiva de gerações, sendo personalizada por Pedro Passos Coelho, hoje, Primeiro Ministro de 

Portugal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A derrota do Partido Socialista mais não foi do que a rejeição daqueles que nos conduziram até 

esta situação económica calamitosa, com as reconhecidas consequências negativas na 

sociedade e, em concreto, ao Povo português. ---------------------------------------------------------------- 

O Povo soube claramente encontrar não só um projecto de mudança, protagonizado pelo PSD, 

como castigou e responsabilizou quem nos últimos anos levou Portugal a um estado 

desastroso da sua economia, onde o despesismo e a política de cosmética e de marketing 

foram, e continuam a ser, a imagem de marca do Partido Socialista. ------------------------------------ 

Queremos aproveitar este momento para agradecer ao Povo de Ourém que ao votar 

maioritariamente no PSD, demonstrou claramente que é social-democrata. --------------------------- 
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Termina agora um ciclo eleitoral marcado pelas eleições presidenciais e estas últimas 

legislativas, onde o PSD demonstrou a sua força política. Inicia-se agora um novo ciclo, o das 

próximas eleições autárquicas, onde também aí o PSD de Ourém saberá estar à altura das 

suas responsabilidades para que o Povo do concelho de Ourém volte a creditar e a confiar no 

projecto social-democrata. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

= SAMUEL DOS REIS BAPTISTA , em nome do Grupo Municipal do Partido Socialista, 

apresentou o seguinte documento: “Exmª. Senhora Presidente da Assembleia Municipal, -------- 

Senhor Presidente da Câmara, ------------------------------------------------------------------------------------- 

Senhores Secretários, ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Senhores Deputados Municipais, ---------------------------------------------------------------------------------- 

Senhores Vereadores, ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Comunicação Social e Público Presente, ------------------------------------------------------------------------ 

Gostaria de começar por felicitar o PSD pela vitória alcançada nas últimas eleições legislativas. 

Em Democracia, devemos respeitar a decisão do Povo e dadas as dificuldades do País, só 

temos que pedir o empenhamento de todos para vencer a crise e dar esperança às novas 

gerações. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pela nossa parte, interpretamos estes resultados como um voto contra o Engº. Sócrates e não 

contra o PS e estamos preparados para assumir as nossas responsabilidades. Esperamos que 

o novo Governo defende o País no seu todo e cumpra as Suas obrigações. -------------------------- 

Em 2º lugar, gostaria de felicitar o Sr. Presidente da Câmara pela eleição como presidente do 

pólo de Turismo Leiria/Fátima, reconhecido pelos outros presidentes de Câmara, que agora 

assumem este novo desafio de olhar a região como um todo que tem potencialidades que urge 

mostrar, desenvolver e potenciar. Sempre defendemos que o Município de Ourém deveria ter 

um lugar de destaque na direcção do pólo de Turismo porquanto tem a sua joia de coroa que é 

Fátima. Congratulamo-nos pois por esta eleição e pelo eco positivo que sentimos na região. ---- 
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Por fim, gostaria de felicitar a Câmara pelo programa, deste ano, das Festas do Município que 

vem contribuir para a afirmação do concelho – quer na sua dimensão interna, quer na sua 

dimensão externa. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

É um programa ousado que junta a vertente económica com o Seminário Internacional sobre 

as Florestas, a vertente oficial com as Cerimónias que decorreram no dia 20, a vertente de 

lazer com os concertos e animação no Parque Linear. Foi bonito ver a animação das praças, a 

presença de delegações estrangeiras, o contributo que as Escolas, Associações e Juntas de 

freguesia do nosso concelho deram para que o programa tenha uma dimensão integrada e 

concelhia. Freixianda, Caxarias, Fátima e Espite tiveram lugar garantido no programa e 

verdadeiramente estamos a viver umas Festas do Município que claramente extravasa aquilo 

que eram as Festas da Cidade noutros anos. ------------------------------------------------------------------ 

A Cidade de Ourém, nos seus 20 anos de vida, fica mais rica quando todo o Concelho 

comemora, festeja e está unido para se projectar cada vez mais, na região e no país.” ------------ 

= MARGARIDA GOMES POETA , em nome do Grupo Municipal Por Ourém, apresentou o 

seguinte documento: “Sra Presidente da Assembleia Municipal ------------------------------------------- 

Senhores deputados --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Público e comunicação social presente, -------------------------------------------------------------------------- 

Neste intervalo entre duas sessões da Assembleia Municipal muita coisa aconteceu. Seria 

impossível abordarmos, com a seriedade que merecem, tantos acontecimentos ocorridos. ------- 

Em nome do PCP, como eleita da CDU, sublinho dois aspectos. ----------------------------------------- 

Um, na sequência das eleições legislativas, a substituição do PS pela coligação governativa 

PSD-CDS. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nada de novo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuamos na alternância de executivos para executarem a mesma política, sempre com os 

mesmos protagonistas. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Alternância esta ainda fresca, a que se quer dar a ideia de mudança. Pura demagogia! ----------- 
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 Porque aos dois partidos com as actuais responsabilidades governativas se associa o PS, não 

só na responsabilidade da situação em que estamos, como na aceitação e apoio ao programa 

imposto pela troika do exterior, programa que já era o programa do governo antes de haver 

governo e mudança das equipas governamentais. ----------------------------------------------------------- 

Por isso, apenas mais uma palavra para dizer da enorme preocupação relativamente aos 

problemas da saúde , com a machadada que se pretende dar no Serviço Nacional de Saúde, 

como tudo faz prever e temer, enquanto se aproveitam as férias para também atacar a 

educação  como direito universal e de responsabilidade constitucional. -------------------------------- 

Um outro aspecto , e que nos diz, a nós autarcas, directo respeito, é o do ordenamento do 

território . Acabar com os distritos e os governos civis era esperado e desejável, mas nunca 

para se criar um vazio onde se afundará o poder local . Para Ourém, como já o sublinhou o 

Presidente da Câmara, espera-se um corte de milhões de euros nas transferências do poder 

central. Uma medida em que o poder local é um alvo. Como se fosse culpado daquilo de que é 

vítima. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Assim se pagam as dívidas, adiando-se a renegociação que virá a ser inevitável para quando e 

como convier aos poderosos da finança, ficando tudo – a saúde, a educação, a administração 

local – nas mãos do sistema bancário, dos poderosos grupos privados. -------------------------------- 

Da nossa parte, do PCP, a atitude é a mesma. De denúncia e de luta. O tempo nos dará razão. 

Mas o importante era darem-nos razão a tempo .” --------------------------------------------------------- 

= JOAQUIM DOS REIS GONÇALVES , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de 

Nossa Senhora das Misericórdias, apresentou o voto de pesar que a seguir se reproduz: “No 

dia 21 deste mês de Junho, faleceu o Ver. Padre Carlos Querido da Silva. ---------------------------- 

Pároco da freguesia de Ourém/Nossa Senhora das Misericórdias durante cerca de 42 anos, 

exerceu ao longo da sua vida uma actividade intensa que, para além dos aspectos religiosos, 

foi um defensor e lutador por Ourém, sendo um homem respeitado e admirado por todos os 

Oureenses. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Transformou-se este homem uma referência que perdurará por muito tempo na memória dos 

Oureenses, importa nesta altura relevar tal comportamento, e por isso se propõe um voto de 

pesar pelo falecimento do Padre Carlos Querido da Silva. -------------------------------------------------- 

Deverá o presente voto de pesar, depois de aprovado, ser comunicado à família do Sr. Padre 

Querido, endereçando as sentidas condolências.” ------------------------------------------------------------ 

----------- Seguidamente, foi este voto de pesar su bmetido a apreciação do plenário, tendo 

o mesmo sido aprovado por unanimidade.” ----------- ----------------------------------------------------- 

= MANUEL LOURENÇO DIAS , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de Rio de 

Couros, expôs o seguinte: “Esta minha intervenção terá um constatação e alguns desabafos, 

assim: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Nós, Juntas de Freguesia, recebemos há cerca de mês e meio uma comunicação dizendo 

que estava a ser transferido para a Câmara Municipal o dinheiro referente ao pagamento dos 

membros das mesas das eleições para a Presidência da República. Como normalmente nas 

mesas, entre outros, estão estudantes que questionam com frequência sobre o pagamento, 

gostaria, embora tenha conhecimento das dificuldades, de pedir para que a Câmara não se 

esquecesse de transferir o dinheiro. ------------------------------------------------------------------------------- 

- Ouvi dizer que há um regulamento sobre as condecorações no dia da cidade e que esse 

mesmo regulamento diz que as condecorações devem ser aprovadas, por unanimidade, em 

reunião da Câmara Municipal. Como sei que houve uma condecoração que não foi aprovada 

por unanimidade, gostaria de saber se isto tem algum fundamento legal. ------------------------------ 

- Gostaria de agradecer ao senhor Presidente da Câmara o agradecimento que fez às Juntas 

de Freguesia pela compreensão que têm tido. ----------------------------------------------------------------- 

- Sobre a constituição da mesa no dia da cidade houve quem não compreendesse a presença 

da senhora Governadora Civil do Distrito de Santarém.” ---------------------------------------------------- 

= SOFIA FERREIRA DOS SANTOS , em nome do Grupo Municipal do Partido Socialista, expôs 

o seguinte: “Exmª. Senhora Presidente da Assembleia Municipal, ---------------------------------------- 

Senhor Presidente da Câmara, ------------------------------------------------------------------------------------- 
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Senhores Deputados Municipais, ---------------------------------------------------------------------------------- 

Senhores Vereadores, ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Comunicação Social e Público Presente, ------------------------------------------------------------------------ 

A minha intervenção tem o objectivo de apontar os arranjos efectuados na Praça Dr. Agostinho 

Albano de Almeida, com o seu novo espaço verde e novo parque infantil. Estes arranjos e 

novos equipamentos vêm, sem dúvida, além de dar mais vida ao espaço já existente, marcar o 

ponto de partida para a obra de parque de estacionamento junto à igreja matriz que será, em 

breve, a próxima fase dos melhoramentos daquela zona, para futuramente continuar com a 

desejada requalificação rodoviária, mostrando-se desde já cumprida uma promessa eleitoral. --- 

Os arranjos efectuados e já previstos irão facilitar, sem dúvida, a passagem e a paragem dos 

cidadãos, potenciais consumidores de bens e serviços, assim como, dinamizar e permitir o 

desenvolvimento do comércio local daquela praça até à zona do actual terminal rodoviário, 

lutando-se assim contra a tendência de concentrar o comércio e serviços no centro da cidade.”  

= CUSTÓDIO DE SOUSA HENRIQUES, na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de 

Seiça, expôs o seguinte: “Exmª. Senhora Presidente da Assembleia Municipal, ---------------------- 

Senhor Presidente da Câmara, ------------------------------------------------------------------------------------- 

Senhores Deputados Municipais, ---------------------------------------------------------------------------------- 

Senhores Vereadores, ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Comunicação Social e Público Presente, ------------------------------------------------------------------------ 

Felicitava o grupo de pessoas de Seiça e Peras Ruivas aqui presentes, às quais manifesto a 

minha solidariedade. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A questão que coloco aqui tem a ver com uma preocupação que hoje me foi transmitida e que 

eu levanto por forma a que, atempadamente seja solucionada, evitando assim as trapalhadas 

que existiram há alguns anos e tem a ver com a situação do ATL no próximo ano lectivo em 

relação aos jovens de Seiça. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Fui informado por um encarregado de educação que alguém lhe tinha sugerido que se dirigisse 

ao senhor Padre de Freguesia para o Centro Social porque não iria haver resposta para os 



                                                                                                                                                      
                                                                                                                                                    
                                                                                                                                           2011.06.24       Fl.32 

                       

                     
                MUNICÍPIO DE OURÉM 

                       Assembleia Municipal 
  

  

jovens de Seiça. Isto é grave. É grave pela trapalhada do passado e eu, enquanto Presidente 

de Junta de Freguesia, gostaria de ser informado claramente sobre o processo e não abdico de 

acompanhá-lo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Para o executivo da Freguesia, os jovens estão em primeiro lugar. São o futuro e portanto 

queremos o melhor para eles. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Obrigado.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Seguidamente, passou-se à Ordem de Trabalhos previamente estabelecida. ------------ 

***** 

*** 

-----------De seguida, e antes de passar ao ponto um da Ordem do Dia, a senhora Presidente 

da Assembleia Municipal informou o seguinte: ----------------------------------------------------------------- 

-----------  Informou o plenário relativamente à existência de três matérias, remetidas pelo 

executivo municipal, que não integrando a Ordem de Trabalhos, poderia ser agendadas caso 

mereçam acolhimento nos termos do artigo 83º, da Lei n.º169/99, de 18 de Setembro, com as 

alterações introduzidas pela Lei n.º5-A/2002, de 11 de Janeiro, dado tratar-se de uma sessão 

ordinária e urgir a sua discussão, a saber: ---------------------------------------------------------------------- 

• Concessão de isenção do pagamento de taxas inerentes ao processo n.º82/2011, Centro 

de Bem-Estar do Bairro. --------------------------------------------------------------------------------------  

• Concessão de isenção do pagamento de taxas relativas à colocação de lonas publicitárias, 

Junta de Freguesia de Nossa Senhora das Misericórdias. --------------------------------------------- 

• Concessão de isenção do pagamento de taxas referentes aos pedidos de licença 

efectuados pela Junta de Freguesia de Caxarias. -------------------------------------------------------- 

-----------Face ao exposto, a senhora Presidente da Assembleia Municipal questionou os 

Representantes dos Grupos Municipais, com assento neste órgão deliberativo, se tinham 

alguma objecção relativamente a esta proposta, tendo sido dado o respectivo consentimento 

unânime. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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-----------  Face ao exposto, constituíram-se os seguintes pontos a inserir na Ordem de 

Trabalhos: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- 02.15 – Concessão de isenção do pagamento de taxas inerentes ao processo 

n.º82/2011, Centro de Bem-Estar do Bairro. ------------------------------------------------------------------  

-----------  02.16 – Concessão de isenção do pagamento de taxas relativas à colocação de lonas 

publicitárias, Junta de Freguesia de Nossa Senhora das Misericórdias. -------------------------------- 

-----------  02.17 – Concessão de isenção do pagamento de taxas referentes aos pedidos de 

licença efectuados pela Junta de Freguesia de Caxarias. --------------------------------------------------- 

-----------  Solicitando a palavra, JOÃO MANUEL MOURA RODRIGUES, na qualidade de 

Representando do Grupo Municipal Social Democrata, referiu não ver qualquer inconveniente 

no aditamento destas matérias contudo, conforme disse, as reuniões preparatórias servem 

para agendar e fixar a Ordem de Trabalhos das sessões, verificando que neste Edital foram 

agendas matérias, das quais não foi dado conhecimento na reunião preparatória. -----------------  

----------- Informou ainda de que o município, através do ofício n.º06651, datado de 2011.06.22, 

solicitou a este órgão a retirada da Ordem de Trabalhos do ponto 02.09 – Concessão de 

isenção do pagamento de taxas inerentes à alteração  do alvará de loteamento n.º2/2005 .  

-----------Face ao exposto, a senhora Presidente da Assembleia Municipal questionou os 

Representantes dos Grupos Municipais, com assento neste órgão deliberativo, se tinham 

alguma objecção relativamente a esta proposta, tendo sido dado o respectivo consentimento 

unânime. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------  Verificando a presença de um grupo de munícipes aguardando o «Período de 

Intervenção aberto ao Público» para intervirem, a senhora Presidente da Assembleia Municipal 

propôs que se passasse de imediato à intervenção do representante destes munícipes, tendo 

obtido o respectivo consentimento unânime. ------------------------------------------------------------------  

----------- Face ao exposto, registou-se a intervenção do senhor: -----------------------------------------  

----------- EUGÉNIO SIMÕES, natural de Seiça, expôs o seguinte: “ Ex.ma Senhora Presidente 

da Assembleia Municipal -------------------------------------------------------------------------------------------  
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Senhores Vereadores -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Estou aqui em representação da população de Peras Ruivas para falar de alguns problemas 

que nos está a causar o IC9. --------------------------------------------------------------------------------------  

1.º Queremos apresentar o nosso veemente protesto pelo corte da estrada que liga Peras 

Ruivas à Lagoa do Furadouro, sem que antes tivesse sido assegurado o percurso alternativo. -  

Residentes em Peras, têm de percorrer 8Km para cada lado para chegarem aos seus terrenos, 

onde têm vinhas, oliveiras e terrenos hortícolas. -------------------------------------------------------------  

2.º A passagem desnivelada na zona da Cabraria tem um desnível só possível de vencer com 

veículos com tracção às 4 rodas. ---------------------------------------------------------------------------------  

3.º O pinhal do Sr. Joaquim Pedro, mesmo no início do viaduto, depois de expropriado, era 

suposto ficar com 700m2, não ficou nem com uma triste caruma. ---------------------------------------  

4.º No mesmo local, os terrenos pertencentes aos Srs. Leonel da Silva Ferraz e a mim próprio, 

estão completamente privados de acesso há mais de 6 meses. Devo acrescentar que a estrada 

que servia estes terrenos foi totalmente destruída pela construtora. ------------------------------------  

Ainda nestes dois terrenos, ficaram muitos metros cúbicos de areia e seixo. Devo dizer também 

que ficaram buracos com 1,5m que ainda se podem ver e foram provocados pelas águas 

pluviais. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Qual vai ser o destino destas águas no final das obras? ---------------------------------------------------  

Em consequência destes arrastamentos de terrenos todos os ribeiros e regueiras da zona 

ficaram completamente açodados. Quem os vai limpar? ---------------------------------------------------  

5.º Os acessos às propriedades agrícolas estão a ser preparados apenas com uma simples 

passagem de niveladora. Os esgotos das águas pluviais não estão a ser minimamente 

acautelados. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

6.º Um terreno que é pertença da D.ª Deolinda Silva e outros familiares, junto ao desvio que 

há-de ser alternativa da estrada para a Lagoa do Furadouro, segundo fomos informados, não 

vai ficar com qualquer acesso. ------------------------------------------------------------------------------------  
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7.º «A poça da Cabraria», nascente natural e tem regado alguns hectares de terreno, e já foi 

desassoreada uma vez pela construtora, fica permanentemente sujeita a assoreamento da 

represa?” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- Seguidamente, passou-se à Ordem do Dia, conforme agenda previamente definida. --- 

***** 

*** 

02.01 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL RELATIVA 

À REQUALIFICAÇÃO URBANA DA AVENIDA D. JOSÉ ALVES CO RREIA DA SILVA –  

FÁTIMA, CONSTITUIÇÃO DE DIREITO DE SUPERFÍCIE – (GR ELHA A). ---------------------------  

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º05887, datado de 2011.06.01, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.05.17, solicitando, a este órgão 

deliberativo, nos termos da alínea a), do n.º6, do artigo 64º, da Lei n.º169/99, de 18 de 

Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei n.º5-A/2002, de 11 de Janeiro, a 

desafectação de uma parcela de terreno com a área de 9.864,80 metros quadrados, sita em 

Fátima, deste concelho, de acordo com o disposto na alínea b), do n.º4, do artigo 53.º do 

mesmo diploma legal, bem como autorização para constituição do direito de superfície da 

citada parcela, a título gracioso, a favor da Fábrica do Santuário de Nossa Senhora do Rosário 

de Fátima. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Da deliberação camarária consta a proposta do Vereador Nazareno do Carmo, a qual 

se passa a reproduzir: “Com vista á execução da obra de reabilitação da Avenida D. José Alves 

Correia da Silva e futura gestão do espaço à superfície por parte do santuário de Nossa 

Senhora do Rosário de Fátima, cumprindo, assim, o que ficou estabelecido em protocolo com 

aquela instituição em 31 de Maio de 1999, venho propor o texto de constituição e cedência do 

citado Direito de Superfície. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Solicito a aprovação da referida minuta e a assinatura do documento em causa. -------------------- 

À consideração do Ex.mo Sr. Presidente da Câmara.” ------------------------------------------------------- 



                                                                                                                                                      
                                                                                                                                                    
                                                                                                                                           2011.06.24       Fl.36 

                       

                     
                MUNICÍPIO DE OURÉM 

                       Assembleia Municipal 
  

  

----------- Foi ainda remetido a este Órgão um exemplar do Contrato de Constituição de Direito 

de Superfície, o qual, foi enviado a todos os membros constituintes do plenário. ---------------------

----------- Aberto o período de pedido de esclareci mentos e não se registando qualquer 

intervenção, a senhora Presidente da Assembleia Mun icipal submeteu, de imediato, a 

proposta a votação do plenário, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ----------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.02 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL RELATIVA 

À DELIMITAÇÃO ADMINISTRATIVA DO MUNICÍPIO DE POMBAL , PROCEDIMENTOS – 

(GRELHA A). --------------------------------------- --------------------------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º05889, datado de 2011.06.01, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.05.17, solicitando, a este órgão 

deliberativo, a apreciação dos elementos indicados na informação prestada pelo Chefe de 

Divisão de Planeamento e Ordenamento do Território, a qual consta da deliberação camarária 

e que a seguir se reproduz: “No âmbito do Procedimento de Delimitação Administrativa do 

município de Pombal e na sequência das respectivas reuniões realizadas, cujas actas se 

anexam, nas quais estiveram representadas as juntas de freguesia de Espite, Freixianda, 

Ribeira do Fárrio, Casal dos Bernardos e Urqueira, Freguesias estas que delimitam 

administrativamente os municípios de Ourém e Pombal, e ainda a câmara municipal, solicita-

se, no sentido de dar seguimento à tramitação deste processo, que:------------------------------------  

1. Sejam aprovados, assinados e autenticados com o selo branco do munic ípio de Ourém, 

indicando as respectivas datas da aprovação , por parte da Câmara Municipal e da 

Assembleia Municipal: -----------------------------------------------------------------------------------------------  

- os exemplares das plantas em anexo referentes à delimitação administrativa dos municípios 

de Ourém e Pombal, cinco de cada uma das freguesias de Espite, Freixianda, Casal dos 
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Bernardos e Urqueira, e quinze da freguesia de Ribeira do Fárrio (cinco por fronteira – 

Albergaria dos Doze, Abiúl e Vila Cã); ---------------------------------------------------------------------------  

- as memórias descritivas com a indicação dos pontos coordenados relativos ao limite 

administrativo entre as freguesia de ambos os municípios. ------------------------------------------------  

2. Posteriormente, sejam remetidas ao município de Pombal, os elementos aprovados, em 

conformidade com o indicado em 1., bem como cópia de parte da acta da Assembleia 

Municipal, referente a esta matéria, devidamente rubricada e autenticada com o respectivo selo 

branco. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

À consideração superior.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Aberto o período de pedido de esclareci mentos e não se registando qualquer 

intervenção, a senhora Presidente da Assembleia Mun icipal submeteu, de imediato, a 

proposta a votação do plenário, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ----------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.03 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA CAMARÁRIA RELATIVA À 

ALTERAÇÃO DOS ESTATUTOS DA SRUFÁTIMA – SOCIEDADE DE  REABILITAÇÃO 

URBANA DE FÁTIMA, EEM – (GRELHA A). --------------- --------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º06418, datado de 2011.06.15, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.06.07, remetendo a este órgão 

deliberativo uma proposta de alteração dos Estatutos da SRUFÁTIMA – Sociedade de 

Reabilitação Urbana de Fátima, EEM, para efeitos do disposto no art.º 53º, da Lei n.º169/99, de 

18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei n.º5-A/2002, de 11 de Janeiro. ----  

----------- Foi ainda remetido a este Órgão deliberativo um exemplar da proposta de alteração 

dos Estatutos da SRUFÁTIMA – Sociedade de Reabilitação Urbana de Fátima, EEM, 

documento que, para melhor análise, foi remetido a todos os membros constituintes do plenário 

– (ver processo devidamente arquivado no gabinete da Assembleia Municipal). -------------------  
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----------- Da deliberação camarária a seguinte informação: “Foi apresentada a proposta n.º 10, 

de 01 de Junho em curso, do Vereador Nazareno do Carmo , que a seguir se transcreve: 

“Atendendo a que a anterior proposta de alteração dos estatutos da SRUFÁTIMA não foi 

aprovada pela Assembleia Municipal, e como urge a adequação dos mesmos à nova lei 

307/2009, sob pena de, não o fazendo, perdermos um instrumento importante de acção em 

Fátima, assim como para evitar correr riscos de irregularidades nessa acção, quer através do 

desenvolvimento e implementação de projectos, quer da cobertura da manutenção da Cidade 

por parte da BIU - Brigada de Intervenção Urbana, venho, assim, propor a aprovação desta 

nova versão, sanado que está o ponto da discórdia, remetendo a sua competência, como foi 

sugerido nessa mesma Assembleia, exclusivamente para o perímetro urbano de Fátima. -------  

À consideração do Ex.mo Sr. Presidente da Câmara, para que seja enviado a reunião de 

Câmara e, posteriormente, remetido à próxima sessão da Assembleia Municipal”. ---------------  

Foi ainda apresentada a proposta, datada de hoje, também do Vereador Nazareno do Carmo , 

que de igual modo se transcreve: “Existe na SRUFÁTIMA uma estrutura montada e com 

determinados custos, que importa rentabilizar. Essa tem que ser uma das principais missões do 

Concelho de Administração e daí esta proposta. -------------------------------------------------------------- 

Verifica-se a necessidade do desdobramento de empresa para a prestação de serviços em 

áreas em que neste momento não pode intervir, perdendo-se assim um importante instrumento 

de acção para o Município e mais especificamente para o pelouro de Fátima, dando mais 

eficácia às decisões da Câmara Municipal e libertando-a para outros acções ou intervenções 

noutras zonas do Concelho. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Aliás fruto da nova legislação de 2009, é fundamental esta alteração e a consequente 

adequação à mesma. Além e importante função de controlo e gestão das ARU’s que lhe estão 

já atribuídas, com a reabilitação da Av. D. José Alves Correia da Silva e o desenvolvimento do 

Plano de Pormenor em que está incluída, assim como o desenvolvimento da ARU de Aljustrel, 

existem agora outras exigências provenientes da dinâmica da acção imposta para Fátima e 

fundamental para o seu futuro próximo e à sua afirmação no Mundo, como o porta estandarte 
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do Concelho de Ourém. Dessas se destacam obras públicas de relevância, na recuperação de 

ruas e na construção de outras novas, em toda a actividade relativa à preparação de 1917, o 

ano da comemoração do Centenário das Aparições, assim como outras acções pontuais, em 

áreas distintas, como “Fátima Cidade Natal” para o que se está já a trabalhar, Concertos e 

Verão, para o que estão já agendados seis eventos para este ano na Praça Luís Kondor, a 

intervenção da BIU na manutenção e em pequenos arranjos, a equipa de jardinagem no 

arranjo dos espaços verdes, etc. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Assim, propõe-se a actual alteração, respeitando a sugestão deixada na Assembleia Municipal 

a 27 de Abril, ou seja, restringindo a acção da empresa ao limite urbano da cidade de Fátima, 

questão que conta já com a concordância, ainda que verbal do Sr. Presidente da Junta de 

Freguesia de Fátima.” ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------- Aberto o período de intervenções, registaram-se os pedidos dos membros da 

Assembleia Municipal, senhores: --------------------------------------------------------------------------------  

= MANUEL LOURENÇO DIAS , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de Rio de 

Couros, referiu que iria votar favoravelmente, dado que a Junta de Freguesia de Fátima, à 

priori, não é contra a proposta agora apresentada, o que não aconteceu com a proposta 

apresentada anteriormente, tendo votado contra. -----------------------------------------------------------  

= MARIA HELENA MAGALHÃES BARROSO , em nome do Grupo Municipal do Partido 

Socialista, expôs o seguinte: “A proposta apresentada pelo executivo da Câmara, de alteração 

de estatutos da SRUFÁTIMA, torna-se neste momento imprescindível. --------------------------------- 

De facto, através do diploma 307/2009, e para adequar esta empresa municipal a legislação 

em vigor, o grupo do PS irá votar a favor desta alteração de estatutos. --------------------------------- 

Saliento ainda que esta proposta responde a decisão da última reunião desta Assembleia 

Municipal, restringindo a acção da empresas ao limite urbano da cidade de Fátima, não 

colidindo com a Junta de Freguesia de Fátima, mas sim complementando-a. ------------------------- 

De referir ainda que esta alteração já foi apresentada ao Presidente da Junta de Freguesia de 

Fátima, que deu o seu aval. ---------------------------------------------------------------------------------------- 



                                                                                                                                                      
                                                                                                                                                    
                                                                                                                                           2011.06.24       Fl.40 

                       

                     
                MUNICÍPIO DE OURÉM 

                       Assembleia Municipal 
  

  

Destaco ainda que para que a SRU possa continuar a realizar as tarefas que já lhe estão 

atribuídas há alguns anos, tais como a requalificação das vias em Fátima, o projecto de gestão 

integrada da Cova da Iria ou mesmo a actividade normal da BIU, é necessário esta pequena 

alteração aos estatutos. A mesma alteração permite à SRU organizar o Natal ou os caminhos 

de Fátima e outras actividades no âmbito da promoção turística. ---------------------------------------  

Note-se ainda que qualquer destas tarefas só podem ser feitas pela SRU se a Assembleia 

Municipal vier a autorizar no futuro. -----------------------------------------------------------------------------  

Concluindo, achamos necessário esta alteração para não comprometer todo o trabalho que virá 

ainda a desenvolver.” -----------------------------------------------------------------------------------------------  

= JOÃO MANUEL MOURA RODRIGUES , na qualidade de representante do Grupo Municipal 

Social Democrata, expôs o seguinte: “Esta alteração dos estatutos é muito mais do que isso. É 

praticamente uma nova empresa, é a criação de uma nova Empresa Municipal, pelas razões 

que passamos a explicar: -------------------------------------------------------------------------------------------- 

O DL 104/2004 estabeleceu o Regime Jurídico das Sociedades de Reabilitação Urbana, 

definindo que nos Centros Históricos e ACRU poderiam ser realizadas operações de 

reabilitação, que poderiam ficar a cargo das SRU, Empresas Municipais especiais, que 

deveriam adoptar a denominação SRU (artigo 4.º do diploma), constituindo assim empresas de 

natureza especial, com especificidades relativamente a qualquer outra empresa municipal. ------ 

Em 2009, através do DL 307/2009, de 23 de Outubro, aquele DL foi revogado, passando a 

vigorar o Novo Regime Jurídico da Reabilitação Urbana. --------------------------------------------------- 

Para este novo regime, quando for delimitada uma área de reabilitação pela Assembleia 

Municipal, com parecer do IHRU (agora as ARU), podem os Municípios CRIAR empresas 

municipais encarregues de executar os planos de reabilitação. ------------------------------------------- 

O município, pode optar entre assumir directamente a gestão de uma operação de reabilitação 

urbana ou definir como entidade gestora uma empresa do sector empresarial local. ---------------- 

Estas empresas regem-se pelo Regime do Sector Empresarial Local (Lei 53-F/2006), e já não 

têm de se denominar SRU. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Este novo diploma, quanto às SRU estabelece no seu artigo 38.º: --------------------------------------- 

Extinção das sociedades de reabilitação urbana  ---------------------------------------------------------- 

As sociedades de reabilitação urbana devem ser extintas sempre que: --------------------------------- 

a) Estiverem concluídas todas as operações de reabilitação urbana a seu cargo; ------------------- 

b) Ocorrer a caducidade da delimitação da área ou de todas as áreas de reabilitação urbana 

em que a sociedade de reabilitação urbana opera. ----------------------------------------------------------- 

Ou seja, o novo regime previu que as antigas SRU deveriam ser extintas quando se verificasse 

uma das duas hipóteses legais, e apenas estas, o que nos parece não ocorreu com a SRU 

Fátima. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Temos pois que esta alteração não é legal, já que as SRU, como empresas especiais, teriam 

de ser extintas quando ocorresse alguma das duas hipóteses supra elencadas, nunca podendo 

ser transformadas em EEM normal, como aqui se pretende. ----------------------------------------------- 

Repare-se que alteram a denominação para “Sociedade de Renovação Urbana”, passando 

assim a empresa a ser uma normal empresa municipal, que pode ser encarregue da execução 

da reabilitação urbana, entre outras competências, por delegação. -------------------------------------- 

Mas sempre se dirá que a constituição de uma empresa para ter delegação de poderes na área 

da reabilitação deve ocorrer com a aprovação da área, pois de acordo com o n.º 4 do artigo 

37.º: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

4 — No caso de a câmara municipal pretender criar uma empresa municipal para assumir a 

qualidade de entidade gestora de uma operação de reabilitação urbana, deve aprovar a 

respectiva criação simultaneamente com a aprovação da área de reabilitação urbana. ------------ 

Assim, temos que a SRU, tendo a seu cargo uma área de reabilitação urbana, só poderá ser 

extinta e nunca alterada, pois não é uma EM normal, mas sim uma empresa específica, criada 

ao abrigo de um DL revogado. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Para além desta ilegalidade de fundo, existem ainda um número elevado de incongruências 

nos estatutos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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A justificação de que necessita o município de uma empresa municipal para efectuar pequenos 

trabalhos na freguesia de Fátima e aligeirar procedimentos também nos parece estranho pois a 

Brigada de Intervenção Urbana, criada e bem pelo anterior executivo, não necessita de uma 

estrutura pesada de Empresa Municipal, há outras formas mais económicas de a manter, por 

exemplo delegando esta matéria na Junta de Freguesia de Fátima. Também aqui, no que toca 

a matérias de descentralização nas juntas de freguesia, este executivo municipal já deu provas 

claras do que não quer, isto é, para este executivo as juntas mais não servem do que 

garantiram uma maior expressão nas votações na Assembleia Municipal. ----------------------------- 

Lembro a publicidade enganosa que o PS fez ao apregoar a extinção das empresas municipais 

Ambiourém e Verourém, enganosa porque todos ficámos a saber que a diminuição de custos 

que decorreu desta fusão de empresas traduziu-se de forma quase insignificante, foi mais um 

show off político a que o partido socialista nos vem habituando. Passados poucos meses, ao 

bom jeito socialista, propõem-nos aumentar as despesas do município criando uma nova e 

pesada estrutura autárquica, criando uma nova empresa municipal. Acredito mesmo que nesta 

fase de crise nacional, deve ser o município de Ourém o único a propor-nos a criação de mais 

uma e nova empresa municipal. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Continuamos todos à espera do prometido emagrecimento das despesas do município, com a 

criação de mais empresas municipais garantidamente não será o caminho!” -------------------------- 

 ----------- Não se registando qualquer outra inter venção, a senhora Presidente da 

Assembleia Municipal submeteu, de imediato, a propo sta a votação do plenário, tendo a 

mesma sido aprovada por maioria, com dezasseis voto s a favor – treze do Partido 

Socialista, um do Independente I, um do Independent e II e um do Independente III; um 

voto contra do Partido Popular e dezoito abstenções  – dezassete do Partido Social 

Democrata e uma do Grupo Municipal Por Ourém. ----- -------------------------------------------------- 

----------- De seguida, registaram-se as declarações de voto dos membros da Assembleia 

Municipal, senhores: -------------------------------------------------------------------------------------------------  
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= JOÃO MANUEL MOURA RODRIGUES, na qualidade de representante do Grupo Municipal 

Social Democrata, expôs o seguinte: “A presente proposta, para além de proceder à correcção 

da questão política essencial da anterior, não corrige contudo as questões jurídicas que 

enfermavam a primeira. Continuamos a considerar que a proposta padece de vícios e 

ilegalidades, pelo que não é foi possível votar favoravelmente. Contudo, e ultrapassada que 

está a questão politica, a bancada do PSD nesta Assembleia absteve-se. ----------------------------- 

Queremos no entanto deixar bem vincado que o objecto social que agora se aprova é 

unicamente para cumprimento das disposições do Código das Sociedades Comerciais, não 

importando, nos termos do disposto no artigo 17.º da Lei n.º 53-F/2006, de 29 de Dezembro, 

qualquer delegação de competências da Câmara Municipal na empresa. Todas e quaisquer 

delegações de competências da CMO nesta empresa carecem sempre de aprovação pela 

Câmara Municipal e por esta Assembleia Municipal. Será esta a forma de fiscalizar o 

cumprimento da lei e não permitir que a empresa seja utilizada para outros fins senão aqueles 

que agora são declarados.” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

= NUNO MIGUEL NEVES DOS PRAZERES, na qualidade de representante do Grupo 

Municipal Democrata Cristão, expôs o seguinte: “- Sociedade Reabilitação (Renovação) Urbana 

de Fátima – Entende-se a criação destas sociedades quando é necessário aligeirar e promover 

rapidamente um conjunto de obras ou de projectos nas áreas urbanas. São necessários 

quadros qualificados com capacidade de resposta e rapidez e autonomia para a conclusão dos 

mesmos projectos que normalmente têm um prazo de execução curto. -------------------------------- 

Não é o que se propõe neste momento. O que se pretende é a criação de mais uma empresa 

municipal. Fundem-se as empresas municipais da cidade de Ourém e cria-se uma nova 

empresa em Fátima. Continuo a não entender porque não funcionam os vários departamentos 

das Câmaras Municipais. Admite-se que as Câmaras são inoperantes fazendo apenas o 

trabalho administrativo. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Só assim se explica que esta Câmara e outras tenham de criar empresas para que consigam 

executar o seu trabalho. Não existe transparência nas suas diversas vertentes, não se sabe se 
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os investimentos e as verbas são camarários, das empresas ou mesmo de fundos 

comunitários. Os funcionários não se sabe se são da Câmara ou das ditas empresas, os meios 

físicos, como os edifícios, não se sabe a quem pertencem. Fazem-se contratos com a Câmara 

e as empresas executam e vice-versa. --------------------------------------------------------------------------- 

Em resumo, ou os municípios voltam a fazer aquilo para que foram criados, ou continuamos 

com uma inverdade assumida. ------------------------------------------------------------------------------------- 

O CDS Ourém não vota favorável à criação de mais uma empresa Municipal.” ----------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.04 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL INERENTE 

ÀS CONTAS CONSOLIDADAS DO GRUPO PÚBLICO MUNICIPAL –  MUNICÍPIO DE 

OURÉM – ANO ECONÓMICO DE 2010 – (GRELHA A). ------- -------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º06539, datado de 2011.06.17, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.06.07, remetendo, a este órgão 

deliberativo, as Contas Consolidadas do Grupo Público Municipal – Município de Ourém, 

relativas ao ano económico de 2010, para efeitos do disposto no n.º 2, do artigo 47.º, da Lei n.º 

2/2007, de 15 de Janeiro. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Foi ainda remetido um exemplar do documento a este Órgão, o qual, para melhor 

análise, foi enviado a todos os membros constituintes do plenário. --------------------------------------- 

----------- Aberto o período de pedido de esclareci mentos e não se registando qualquer 

intervenção, a senhora Presidente da Assembleia Mun icipal submeteu, de imediato, a 

proposta a votação do plenário, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ----------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 
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02.05 – CONCESSÃO DE ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS INERENTES À 

COLOCAÇÃO DE DOIS OUTDOOR, ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL O URÉM-FÁTIMA – 

(GRELHA A). --------------------------------------- --------------------------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º04866, datado de 2011.05.12, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.05.03, solicitando, a este órgão 

deliberativo, nos termos do n.º 2, do artigo n.º 12.º, da Lei das Finanças Locais, autorização 

para isentar a ACISO – Associação Empresarial Ourém-Fátima do pagamento de taxas, no 

valor de 1.161,60€, referentes à colocação de dois outdoor de 800cm x 300cm, nas rotundas 

norte e sul, em Fátima. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------- Aberto o período de intervenção e não s e registando qualquer pedido de 

esclarecimentos, a Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, conceder a 

isenção total das taxas, conforme solicitado. ----- --------------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.06 – CONCESSÃO DE ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS INERENTES AO 

PROCESSO N.º791/2009, CENTRO DE RECUPERAÇÃO INFANTI L OURIENSE – (GRELHA 

A). -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º06419, datado de 2011.06.15, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.06.07, solicitando, a este órgão 

deliberativo, nos termos do n.º 2 e 3, do artigo n.º 12.º, da Lei n.º2/2007, de 15 de Janeiro, 

autorização para isentar o CRIO – Centro de Recuperação Infantil Ouriense, do pagamento de 

taxas, no valor de 5.046,37€, referentes ao licenciamento de construção das suas novas 

instalações, em Penigardos, Freguesia de Nossa Senhora da Piedade – processo n.º791/2009.  

----------- Aberto o período de intervenções e não se registando qualquer pedido de 

esclarecimentos, a Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, conceder a 
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isenção total das taxas relativas ao referido proce sso, dado tratar-se de uma instituição 

sem fins lucrativos. ------------------------------ -------------------------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.07 – CONCESSÃO DE ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS REFERENTES AOS 

PEDIDOS DE LICENÇA EFECTUADOS PELA JUNTA DE FREGUES IA DE ALBURITEL –  

(GRELHA A). --------------------------------------- --------------------------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º06415, datado de 2011.06.15, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.06.07, solicitando, a este órgão 

deliberativo, nos termos do n.º 2 e 3, do artigo n.º 12.º, da Lei n.º2/2007, de 15 de Janeiro, a 

concessão de isenção do pagamento das taxas correspondentes aos pedidos da licença 

especial de ruído e licença para a realização de arraial ao ar livre, aquando da realização da 

«Festa Popular», processo de que é titular a Junta de Freguesia de Alburitel. ------------------------ 

----------- Aberto o período de intervenção e não s e registando qualquer pedido de 

esclarecimentos, a Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, conceder a 

isenção total das taxas, conforme solicitado. ----- --------------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.08 – CONCESSÃO DE ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS INERENTES À 

DISTRIBUIÇÃO DE FLYERS, CENTRO DE INTERPRETAÇÃO DA BATALHA DE 

ALJUBARROTA. -------------------------------------- ----------------------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º06416, datado de 2011.06.15, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.06.07, solicitando, a este órgão 

deliberativo, nos termos do n.º 2 e 3, do artigo n.º 12.º, da Lei n.º 2/2007, de 15 de Janeiro, a 

concessão de isenção do pagamento das taxas relativas à distribuição de flyers alusivos ao 
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Centro de Interpretação da Batalha de Aljubarrota, em Fátima, pelo período de cinco meses, 

com início a treze de Maio do presente ano, processo de que é titular a Fundação Batalha de 

Aljubarrota ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Aberto o período de pedido de esclareci mentos e não se registando qualquer 

pedido de intervenção, a Assembleia Municipal delib erou, por unanimidade, conceder a 

isenção total das taxas, conforme solicitado. ----- --------------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.10 – CONCESSÃO DE ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS INERENTES À TARIFA 

DE LIGAÇÃO DE HABITAÇÃO AO SISTEMA DE DRENAGEM DE Á GUAS RESIDUAIS DO 

CONCELHO DE OURÉM – (GRELHA A). ------------------- --------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º06417, datado de 2011.06.15, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.06.07, solicitando, a este órgão 

deliberativo, nos termos do n.º 2 e 3, do artigo n.º 12.º, da Lei n.º 2/2007, de 15 de Janeiro, a 

concessão de isenção do pagamento da tarifa, no valor de 406,00€, correspondente à ligação 

da habitação do senhor Manuel dos Santos Lopes ao sistema de drenagem de águas residuais.  

---------- Da deliberação camarária, consta a seguinte informação: “Foi apresentado o processo 

registado sob o n.º 13.089/2005, de Manuel dos Santos Lopes , residente na Rua E, Lote 27, 

no Bairro Nossa Senhora da Conceição, em Lomba d’Égua, da Freguesia de Fátima, deste 

Concelho, instruído com a informação n.º 40/2011, de 20 de Janeiro último, da Divisão de 

Ambiente, a dar conta de que Maria da Purificação Sousa Reis Lopes, (esposa do requerente) 

solicitou, mais uma vez, a isenção do pagamento da taxa no valor de 406,00€, correspondente 

à ligação da sua habitação ao sistema de drenagem de águas residuais, em virtude de ter 

autorizado a passagem do colector da rede de saneamento público, pela sua propriedade. ------ 
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Ouvida sobre o assunto, a Chefe da Divisão de Ambiente , exarou no processo uma 

informação, datada de 03 de Abril transacto, a referir que, pelos motivos expostos, deve 

isentar-se a requerente do pagamento da taxa em apreço.” ------------------------------------------------ 

----------- Aberto o período de pedido de esclareci mentos e não se registando qualquer 

pedido de intervenção, a Assembleia Municipal delib erou, por unanimidade, conceder a 

isenção total das taxas, conforme solicitado. ----- --------------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.11 – AUTORIZAÇÃO PARA REPARTIR OS ENCARGOS DECOR RENTES DO 

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO HUMANITÁR IA DOS 

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE OURÉM – (GRELHA A). ------ ---------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º06420, datado de 2011.06.15, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.06.07, solicitando, a este órgão 

deliberativo, nos termos da alínea b), do artigo 22.º, do Decreto-Lei n.º 197/99, de 08 de Junho, 

autorização para proceder à repartição dos encargos, pelos anos económicos de 2011 a 2013, 

decorrentes das acções previstas na cláusula 5.ª, do protocolo acima citado, no montante de 

272.078,67€ (duzentos e setenta e dois mil setenta e oito euros e sessenta e sete cêntimos), 

do seguinte modo: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

• Ano de 2011 – 75.000,00€ (setenta e cinco mil euros) -------------------------------------------  

• Ano de 2012 – 80.578,67€ (oitenta mil quinhentos e setenta e oito euros e sessenta e 

sete cêntimos) ----------------------------------------------------------------------------------------------  

• Ano de 2013 – 116.500,00€ (cento e dezasseis mil e quinhentos euros) --------------------  

----------- Aberto o período de pedido de esclareci mentos e não se registando qualquer 

pedido de intervenção, a Senhora Presidente da Asse mbleia Municipal submeteu, de 

imediato, a proposta a votação do plenário, tendo a  mesma sido aprovada por 

unanimidade. -------------------------------------- -------------------------------------------------------------------  
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----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.12 – ELEIÇÃO DE REPRESENTANTES DA ASSEMBLEIA MUN ICIPAL NA COMISSÃO  

ALARGADA, COMISSÃO DE PROTECÇÃO DE CRIANÇAS E JOVEN S EM PERIGO DE 

OURÉM – (GRELHA A). ------------------------------- -------------------------------------------------------------- 

----------- Foi remetido, pelo Presidente da Comissão de Protecção de Crianças e Jovens em 

Perigo, o ofício n.º415/2011, datado de 2011.06.03, solicitando a este órgão deliberativo, nos 

termos da alínea l), do art.º 17.º, da Lei n.º 147/99, de 01 de Setembro, a designação de quatro 

membros da Assembleia Municipal para integrarem a Comissão Alargada da Comissão de 

Protecção de Crianças e Jovens em Perigo de Ourém. ------------------------------------------------------ 

----------- Questionados os Representantes dos Grupos Municipais, com assento neste órgão 

deliberativo, verificou-se a seguinte intervenção: -------------------------------------------------------------- 

= JOÃO MANUEL MOURA RODRIGUES , na qualidade de Representante do Grupo Municipal 

Social Democrata, em consenso com as bancadas com assento neste órgão deliberativo, 

propôs a renovação do mandato dos elementos actualmente designados, ou seja, senhores: ---  

----------- Cília Maria de Jesus Seixo -----------------------------------------------------------------------------   

----------- Deolinda de Jesus Lopes Simões --------------------------------------------------------------------  

----------- Nuno Miguel Neves dos Prazeres --------------------------------------------------------------------  

----------- Sérgio José Ferreira Ribeiro ---------------------------------------------------------------------------  

----------- Seguidamente, procedeu-se à votação nominal dada a anuência do plenário, por 

unanimidade, conforme previsto no artigo 24.º do Código do Procedimento Administrativo. ------  

----------- Face ao exposto, foram eleitos, por una nimidade, os membros da Assembleia 

Municipal, senhores: ------------------------------ ----------------------------------------------------------------  

----------- CÍLIA MARIA DE JESUS SEIXO ---------------------------------------------------------------------------   

----------- DEOLINDA DE JESUS LOPES SIMÕES -------------------------------------------------------------------  

----------- NUNO MIGUEL NEVES DOS PRAZERES -----------------------------------------------------------------  
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----------- SÉRGIO JOSÉ FERREIRA RIBEIRO -----------------------------------------------------------------------  

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.13 – TOMADA DE CONHECIMENTO DA DELIBERAÇÃO CAMAR ÁRIA RELATIVA À 

POLÍTICA CRIMINAL PARA O BIÉNIO DE 2009-2011, LEI N .º38/2009, DE 29 DE JULHO – 

(GRELHA A). --------------------------------------- --------------------------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º05888, datado de 2011.06.01, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.05.17, dando conhecimento, a 

este órgão deliberativo, da Política Criminal para o biénio de 2009-2011, lei n.º38/2009, de 29 

de Junho. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Aquando da análise da matéria em sede de reunião camarária, foi prestada uma informação da 

Chefe da Divisão de assuntos Sociais , a qual se passa a reproduzir: “Na sequência da 

publicação da Lei n.º 38/2009, de 20 de Julho, que determina a investigação prioritária de 

determinados segmentos criminais, em especial os crimes contra pessoas especialmente 

vulneráveis: idosos, crianças, mulheres grávidas, doentes ou out ros portadores de 

deficiência , a Associação de Municípios remete cópia do ofício n.º 1298 de 4 de Janeiro do 

corrente da Procuradoria-geral Distrital de Coimbra. No mesmo é solicitada a transmissão ao 

órgão executivo e deliberativo do Município do “interesse e disponibilidade do Ministério Público 

para o recebimento, nos seus serviços, da notícia de actos integradores dos crimes acima 

referidos”. O MP pede ainda que estes órgãos autárquicos transmitam “tais notícias” aos 

serviços competentes, de “modo tão pronto quanto possível, para que seja possível a precoce 

fixação das provas e a utilização das formas processuais mais convenientes de modo a dar 

eficácia aos procedimentos. O documento menciona também que é indispensável obter o 

conhecimento que os Municípios tenham de factos susceptíveis de integrarem crimes de 

natureza pública praticados contra professores  ou outros membros da comunidade 

escolar , no exercício das suas funções ou por causa delas. ----------------------------------------------- 
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Neste âmbito, “está o MP a agilizar localmente os seus procedimentos, designadamente os 

seus interlocutores que sejam encarregados do estabelecimento de uma boa articulação entre 

as entidades locais (autárquicas, da educação, saúde e segurança social) e as autoridades 

encarregadas da investigação criminal, em ordem a um tratamento simplificado e célere das 

notícias respeitantes àquela criminalidade. ---------------------------------------------------------------------- 

No caso concreto de Ourém o serviço do MP competente é o seguinte: -------------------------------- 

Círculo Judicial de Tomar – Procurador da República Dr. Augusto Manuel Frias Rodrigues. 

Pode ser contactado no Tribunal Judicial de Tomar ou pelo telefone 249329515, assim como 

por correio electrónico augusto.m.rodrigues@mpublico.org.pt . ------------------------------------------- 

Face ao exposto sugiro que: ---------------------------------------------------------------------------------------- 

a) se dê conhecimento ao executivo e à Assembleia Municipal, bem como à DEDL, à equipa da 

DAS e CPCJ; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

b) se designe um interlocutor do Município para a articulação com o MP e dele se dê 

conhecimento ao respectivo procurador do Círculo Judicial de Tomar. ---------------------------------- 

À consideração superior,”. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Aberto o período de pedido de esclarecimentos, não se registou qualquer pedido de 

intervenção por parte dos membros da Assembleia Municipal. -------------------------------------------- 

-----------  A ASSEMBLEIA MUNICIPAL FICOU INTEIRADA.  ---------------------------------------------- 

***** 

*** 

02.14 – TOMADA DE CONHECIMENTO DOS RELATÓRIOS DE GE STÃO E CONTAS DE 

2010 DE ORGANISMOS ONDE O MUNICÍPIO TEM REPRESENTAÇÃO – (GRELHA A). -------  

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º06421, datado de 2011.06.15, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.06.07, dando conhecimento, 

nos termos da alínea c), do n.º1 do artigo 53º da Lei n.º169/99, de 18 de Setembro, com as 

alterações introduzidas pela Lei n.º5-A/2002, de 11 de Janeiro, do Relatório de Gestão e 
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Contas de 2010 das entidades em que o Senhor Vereador José Manuel Alho representa o 

Município de Ourém, conforme consta do CD remetido em anexo. --------------------------------------  

Aquando da análise da matéria em sede de reunião camarária, foi prestada uma informação do 

Senhor Vereador , a qual se passa a reproduzir: “No âmbito da deliberação de Câmara de 17 

de Novembro de 2009, em que fui designado representante do município em algumas 

entidades, participei durante o ano passado numa série de reuniões onde representei o 

município e defendi os seus interesses. ------------------------------------------------------------------------  

Apresento, em anexo e para conhecimento, CD com os relatórios e contas referentes a 2010. -  

Saliento que algumas dessas entidades não reúnem há algum tempo, não sendo por isso 

possível apresentar os respectivos documentos.” ------------------------------------------------------------  

À consideração superior,”. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Aberto o período de pedido de esclarecimentos, não se registou qualquer pedido de 

intervenção por parte dos membros da Assembleia Municipal. -------------------------------------------- 

-----------  A ASSEMBLEIA MUNICIPAL FICOU INTEIRADA.  ---------------------------------------------- 

***** 

*** 

02.15 – CONCESSÃO DE ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS INERENTES AO 

PROCESSO N.º82/2011, CENTRO DE BEM-ESTAR DO BAIRRO.  ------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º06663, datado de 2011.06.24, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.06.21, solicitando, a este órgão 

deliberativo, nos termos do n.º 2 e 3, do artigo n.º 12.º, da Lei n.º2/2007, de 15 de Janeiro, 

autorização para isentar o Centro de Bem-Estar do Bairro, do pagamento de taxas, no valor de 

5.856,60€, relativas ao processo registado sob o n.º82/2011 – alteração do edifício destinado a 

Lar de Idosos, Creche e Jardim de Infância. ------------------------------------------------------------------  

----------- Aberto o período de esclarecimentos e n ão se registando qualquer pedido de 

intervenção, a Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, conceder a isenção 
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total das taxas relativas ao referido processo, dad o tratar-se de uma instituição sem fins 

lucrativos. --------------------------------------- ------------------------------------------------------------------------ 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.16 – CONCESSÃO DE ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS RELATIVAS À 

COLOCAÇÃO DE LONAS PUBLICITÁRIAS, JUNTA DE FREGUESI A DE NOSSA SENHORA 

DAS MISERICÓRDIAS. -------------------------------- -------------------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º06659, datado de 2011.06.24, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.06.21, solicitando, a este órgão 

deliberativo, nos termos do n.º 2 e 3, do artigo n.º 12.º, da Lei n.º2/2007, de 15 de Janeiro, a 

concessão de isenção do pagamento das taxas relativas à colocação de cinco lonas 

publicitárias alusivas ao 10.º Fim-de-Semana Cultural, processo de que é titular a Junta de 

Freguesia de Nossa Senhora das Misericórdias. -------------------------------------------------------------- 

----------- Aberto o período de intervenção e não s e registando qualquer pedido de 

esclarecimentos, a Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, conceder a 

isenção total das taxas, conforme solicitado. ----- --------------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.17 – CONCESSÃO DE ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS REFERENTES AOS 

PEDIDOS DE LICENÇA EFECTUADOS PELA JUNTA DE FREGUES IA DE CAXARIAS. -------  

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício n.º06660, datado de 2011.06.24, cópia 

da deliberação camarária tomada em reunião realizada a 2011.06.21, solicitando, a este órgão 

deliberativo, nos termos do n.º 2 e 3, do artigo n.º 12.º, da Lei n.º2/2007, de 15 de Janeiro, a 

concessão de isenção do pagamento das taxas relativas aos pedidos da licença especial de 
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ruído e licença para a realização de arraial ao ar livre, aquando da realização das «Festas da 

Vila de Caxarias», processo de que é titular a Junta de Freguesia de Caxarias. ---------------------- 

----------- Aberto o período de intervenção e não s e registando qualquer pedido de 

esclarecimentos, a Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, conceder a 

isenção total das taxas, conforme solicitado. ----- --------------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.18 – PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO.-- --------------------------------------  

-----------A senhora Presidente da Assembleia Municipal, verificando a presença de público na 

sala, informou de que poderiam intervir, bastando, para o efeito, proceder à sua inscrição, 

registando-se as intervenções dos senhores: -----------------------------------------------------------------  

-----------  JOANA LUÍSA ABREU DE FIGUEIREDO, natural de Nossa Senhora da Piedade, 

expôs o seguinte: “A minha intervenção tem a ver com a votação relativa à alienação do edifício 

do Monfortino, colocando uma questão à Mesa. --------------------------------------------------------------- 

Faço contudo um ponto prévio por ter grande respeito, estima e consideração pela senhora 

Presidente. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Parece-me que, na minha modesta opinião, que há uma confusão entre o que é o voto de 

qualidade e o voto de desempate. A senhora Presidente tem voto de qualidade enquanto 

Presidente deste Órgão, não é uma faculdade, é uma obrigação que lhe assiste. ------------------- 

Também me parece que há alguma confusão entre votação nominal e votação braço no ar. A 

votação que recaiu sobre a questão dos Monfortino não foi uma votação nominal e só numa 

votação nominal é que a senhora Presidente é a última a votar. Além do mais, obriga a que 

seja registada cada uma das pessoas que vota, um a um, e bem assim o sentido de voto. ------- 

Assim, parece-me que está aqui um «imbróglio» judicial, pergunto, como é que a Assembleia 

Municipal vai, passo a expressão, «descalçar esta bota». -------------------------------------------------  
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Termino, pedindo que me seja facultada cópia do pedido de parecer formulado e do pedido de 

parecer que foi emitido na sequência desta matéria. --------------------------------------------------------  

Muito obrigada.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------  CUSTÓDIO DE SOUSA HENRIQUES, na qualidade de Presidente de Junta de 

Freguesia de Seiça, expôs o seguinte: “Esta minha intervenção vem no seguimento da 

intervenção feita pelo grupo de Peras Ruivas. Quero aqui expressar o meu desagrado face à 

postura dos senhores engenheiros da obra. Como a senhora Presidente sabe tivemos três 

reuniões já antecipadamente com os interlocutores no sentido de resolver o problema. Deram-

nos um conjunto de promessas e nós, como pessoas de boa fé, aceitámos e, neste momento, 

é de lamentar que a situação tenha chegado a este ponto numa altura em que a ponte a estar 

pronta, seria no final de Dezembro. Esta foi a promessa feita. Esta é uma situação inaceitável. 

Uma segunda questão tem a ver com as águas pluviais que foram concentradas em Peras 

Ruivas e que, neste momento, tem que se rever toda a infra-estrutura, na medida em que os 

canos que existem não têm capacidade para escoar as águas, havendo assim um acréscimo 

de despesa a nível da Freguesia ou da Câmara ou então temos que responsabilizar as 

entidades para colmatar estes problemas que, repito, considero graves.” -----------------------------  

----------- MANUEL LOURENÇO DIAS, natural de Rio de Couros, expôs o seguinte: “Esta minha 

intervenção não é na qualidade de Presidente de Junta mas sim como cidadão. Na 

comunicação do senhor Presidente consta que o Gabinete de Informação Autárquica «recebeu 

43 pedidos de informação, iniciou e acompanhou 20 processos de mediação e publicou 57 

informações sobre consumo.» Não querendo fazer qualquer critica, pergunto, este Gabinete 

funciona bem? E pergunto porque vivenciei uma situação particular que ainda está por resolver 

e já lá vai quase um ano.” ------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- JOÃO HEITOR, natural de Ourém, expôs o seguinte: “Não poderia deixar passar esta 

sessão da Assembleia Municipal sem felicitar a Eng.ª Carina João, enquanto deputada do 

concelho de Ourém. Estranho não ter sido referido nesta Assembleia, visto que é uma mulher 

do nosso concelho que, espero, defenda e represente os problemas que existem no nosso 
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concelho, nomeadamente, a falta de médicos, as obras que são precisas no Centro de Saúde 

de Ourém, que procure desbloquear junto da CCDR, como o senhor Presidente referiu, 

algumas verbas para os centros escolares, entre outros. --------------------------------------------------  

Não sairia daqui com a consciência tranquila se não valorizasse a eleição da Eng.ª Carina João 

por tudo aquilo que ela representa para o concelho de Ourém extra-política porque é uma eleita 

para o Parlamento. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Obrigado.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- SÉRGIO FARIA, natural de Ourém, expôs o seguinte: “Boa tarde ---------------------------  

Gostaria de abordar aqui algumas questões: -----------------------------------------------------------------  

- O Edital relativo a reunião não foi colocado no site da Câmara Municipal. Gostaria que fosse 

colocado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Pergunto, já foi entregue ao Dr. Sérgio Ribeiro o relatório da auditoria que ele tinha solicitado? 

Se não foi, porque é que não foi e quais as diligências tomadas no sentido de que isso venha a 

ser feito. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao ponto 02.03, ponto em que se fez uma votação e a senhora Presidente 

votou em último lugar. Primeiro o modo como isto começos, foi à Assembleia da outra vez uma 

outra proposta que foi chumbada. Li que o Vereador Nazareno do Carmo remeteu uma 

proposta no dia um de Junho e os Vereadores do PSD só têm conhecimento disto no dia sete 

de Junho na sessão da Câmara. Como é que isto é possível? Como é que é possível conversar 

primeiro com o Presidente de Junta de Freguesia e não falar com os Vereadores do PSD na 

Câmara Municipal, onde o assunto estava a ser tratado. --------------------------------------------------  

Há aqui dois problemas. Um tem a ver com a imparcialidade. Que tenham ouvido o Presidente 

de Junta de Fátima, nada a objectar, mas há outros que não tiveram conhecimento da proposta 

e que deveriam ter. Neste aspecto, sendo um assunto de ordem municipal, o Presidente de 

Junta de Fátima não tem mais direito a ter conhecimento de uma proposta da Câmara do que 

qualquer outra pessoa. Depois, há um problema de lealdade. Quando tomaram posse fizeram 

uma declaração solene dizendo exercer funções com lealdade. Onde está a lealdade quando o 
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assunto não está na Ordem de Trabalhos e os Vereadores não sabem de nada? Se isto tivesse 

sido acautelado talvez não se desse o que aconteceu depois, a forma como isto foi tratado. ----  

Pelo que foi noticiado, os Vereadores negaram-se a apreciar aquilo e acabou sem se saber 

como é que tinham votado. Depois apareceu uma acta a dizer que eles se abstiveram. Quando 

é que eles se abstiveram? Em que sessão da Câmara? ---------------------------------------------------  

- Tenho uma dúvida, apesar de ler aqui nos estatutos que o objecto da SRUFátima foi 

rebaptizado, já não é reabilitação mas requalificação, pergunto à senhora Presidente, a 

SRUFátima continua a incluir a reabilitação de Aljustrel, ou Aljustrel está incluída no perímetro 

urbano de Fátima?” --------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- JOÃO MANUEL MOURA RODRIGUES, na qualidade de Representante do Grupo 

Municipal Social Democrata, expôs o seguinte: “Fico satisfeito por ver que um cidadão, também 

com responsabilidades políticas numa organização política concelhia, venha congratular-se 

com a eleição da deputada Carina João. -----------------------------------------------------------------------  

Também o PSD, em momento oportuno, apresentou essa congratulação em comunicado que 

se tornou público. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Se hoje, a bancada do Partido Socialista teve oportunidade de o fazer aqui, apesar de não o ter 

feito antes, fico satisfeito de ter vindo a este fórum congratular-se com a eleição da deputada 

do PSD. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Muito obrigado.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- Não se registando qualquer outro pedido de intervenção, a senhora Presidente deu 

este ponto por encerrado. ------------------------------------------------------------------------------------------  

***** 

*** 

----------- Concluída a Ordem de Trabalhos desta sessão ordinária, a senhora Presidente da 

Assembleia deu esta por encerrada, pelas vinte horas e dez minutos, da qual, para constar, se 

lavrou a presente acta que, depois de aprovada, vai ser assinada pela senhora Presidente da 

Assembleia Municipal e pelo Primeiro Secretário. ------------------------------------------------------------  
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